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En este número: 

EL TEMA: LA SOLANA EN EL CORAZÓN 

GACETA dedica un importante 
reportaje escrito y gráfico a uno 
de las pasajes más significati
vos de los últimos dos meses: 
El encuentro de solaneros con 
solaneros en la localidad tarra
conense de Riudoms. 

HA SIDO NOTICIA: INAUGURADO EL NUEVO PUNTO LIMPIO 

El presidente de la Diputación Pro
vincial Jesús Garrido inauguró el nue
vo "Punto Limpio" en La Solana. Tanto 
él como el alcalde, Nemesio de Lara, 
demostraron las excelentes relacio
nes personales por las que atraviesan 
a pesar de sus diferencias políticas. 

REPORTAJE: LAS AVESTRUCES LLEGAN A LA SOLANA 

De Sudáfrica a La Solana. Esos exóti
cos animales de larguísimo cuello y 
zancada rápida y ágil llegaron a La .., .. 
Solana de la mano de un joven em
prendedor que quiere abrirse paso 
con una novedosa empresa dedicada 
a la comercialización de estas aves. 

CULTURA: MUCHOS ACTOS EN RECUERDO A LORCA 

Al igual que en otros · muchos 
puntos de España, en nuestra lo
calidad se recordó a Federico 
Garóa Lorca. Recitales, exposi
ción, conferencias, han secunda
do el homenaje a la memoria de 
un hombre que marcó época. 

DEPORTES: CRISIS EN EL C.F. LA SOLANA AL DIMITIR LA DIRECTIVA 

A la espera de una alternativa de 
poder, el equipo amarillo vuelve a 
vivir la incertidumbre de no saber 
qué ocurrirá tras la dimisión de la 
Directiva de José Manuel Domín
guez Solera .. 
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Somos 
''Los Trotones'' 

,Julián Delgado Serrano(*) 
El pasado mes de mayo, en el 

auditorio Don Diego, tuvo lu
gar el nacimiento de un nuevo 
club deportivo en La Solana, el 
Club de Atletismo "Los Troto-
nes". 

A la reunión convocada por el 
Patronato Municipal de Depor
tes tan sólo asistieron doce per
sonas amantes de este bello de
porte, que a la postre fueron los 
fundadores del Club. 

Algunos pueden pensar que este Club se ha fundado para 
reverdecer viejos laureles conseguidos por el C.A.P. La 
Solana. Se equivocan los que piensan así, pues la forma de 
pensar de antes no es la misma que impera en el C. de A. Los 
Trotones. 

El C.A.P. La Solana nació casi al mismo tiempo que la 
democracia en España, por entonces muchos Ayuntamien
tos democráticos incluyeron en sus fiestas patronales las 
carreras populares, una forma diferentes de vivir el deporte 
en el cual cada uno participa según su nivel, aunque en los 
pueblos todavía no se veía con buenos ojos que los hombres 
en pantalón corto pudiesen ir corriendo por las calles, par
ques y caminos. Recuerdo un domingo de invierno después 
del entrenamiento, que fuimos a comprar tallos a una churrería 
que había en "El Santo", mientras otros compañeros prepa
raban el chocolate en la imprenta de Abadillo. Los clientes 
de la churrería nos miraban como si fuésemos "bichos ra
ros", pues todos íbamos ataviados con los clásicos leotardos, 
que por entonces sólo los utilizaban las mujeres, pero que a 
nosotros nos venían bastante bien, sobre todo en invierno 
cuando teníamos que correr deprisa. 

El objetivo de todos, además de disfrutar corriendo, era 
mejorar nuestras marcas, correr lo más rápidamente posible 
en el menor tiempo tanto las distancias cortas como las 
largas. 

Hoy en día el C. de A. Los Trotones tiene muy claro que 
somos un grupo de amigos que disfrutamos corriendo y 
participando en carreras multitudinarias en todo el territorio 
nacional. Además conocemos los beneficios que nos reporta 
el correr todos los días y al igual que nosotros hay más de 
600.000 españoles mayores de 30 años que corren todos los 
días que no pueden estar equivocados. 

Así pues, si sales a correr varios días a la semana durante 
todo el año y disfrutas corriendo te esperamos en el Club de 
Atletismo Los Trotones. 
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(*) Julián Delgado Serrano es secretario 
del Club de Atletismo "Los Trotones". 

Un recuerdo del pasado, una 
mirada al presente y un soñar 

para el futuro 
Luis Gª-Cervigón Arroyo 

De vez en cuando, muy de vez en cuan
do, no es malo, es más, yo diría que es 
bueno, echar un vistazo hacia atrás para 
ver cómo van cambiando algunas cosas 
en nuestra sociedad. Cambios que en al
gunos aspectos son tan rápidos que casi 
no nos damos cuenta de ellos , y otras 
veces son tan lentos que no llegamos a 
apreciarlos en su justa medida, parecido 
al crecimiento de un bebé que hace unos 
meses que no hemos visto, aunque para los padres haya cambia
do poco. 

Siendo ya pasado la XI Semana del Minusválido de nuestra 
localidad y mirando mucho más atrás, aún podemos ver allá por 
el año 1984 un@as cu@antas "loc@s" que querían hacer una 
Asociación, otr@s que en nuestro pueblo y en los de los alrede
dores y carpeta en mano se dedicaban a hacer un recuento de los 
discapacitados de la zona (por aquellos entonces subnormales, 
palabra que afortunadamente ya no se oye), unas aulas 
desafectadas por el MEC que fueron habilitadas con los escasos 
medios de que se disponía para que hacia 1985 ocho discapacitados 
de La Solana comenzaran su andadura, que ya empieza a tener 
capacidad de razonamiento con sus trece años, ¡no está mal!, 
aunque sean trece (por aquello de los supersticiosos). 

Por estos años, lo único que veían o a lo que aspiraban es@s 
"loc@s" era a que los discapacitados de La Solana tuvieran un 
lugar donde c_onvivir con sus semejantes, algunos sólo conocían 
a sus familiares más cercanos. Qué cambios más hermosos pudi
mos observar en sus caras, en su alegría, en su comportamiento, 
en su afectividad para los que estábamos cerca. Entonces no se 
pensaba, ni casi se podía soñar, que unos años después esas aulas 
desafectadas se pudieran convertir en unas instalaciones moder
nas acondicionadas y adaptadas al cien por cien para l@s 
discapacitad@s, no sólo de La Solana, sino también de otros 
once pueblos más de la comarca, con unos talleres ocupacionales 
en los que trabajan esas cincuenta y ocho personas que día a día 
tienen la ilusión de ir a hacer algo útil para la sociedad. 

Ahora, incluso en esta XI Semana del Minusválido, ya se ha 
hablado de la integración de los discapacitados en la vida laboral, 
con datos, con apoyo para esa integración en las empresas ordi
narias, con entidades que ya tienen trabajadores discapacitados 
en sus plantilla, ¡quién se lo podía imaginar por aquellos 1984-
1985 ! , y otras que se esfuerzan por crear puestos de trabajo sólo 
para discapacitados. 

En tan pocas palabras han pasado trece años, quizá para algu
nos, los que han ido viendo pasar los años y los cambios habidos, 
se haya hecho más de lo que se podía pensar, para otros quizá se 
haya realizado un trabajo lento y casi invisible, es posible que 
esto sea "cosa de palacio", lo único que ocurre es que este palacio 
que aún no tiene casi fachada, tenga dentro unas habitaciones 
deslumbrantes y un fondo al que aún no hayamos podido acce
der, porque en algunos aspectos quizá los discapacitados seamos 
los que nos tenemos por "normales". 
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Editorial 

Raíces 
La portada de nuestra revista es lo suficientemente expresiva y 

nos presenta a 125 solaneros que un día vieron la luz en estas 
tierras y que ahora ven sali r y ponerse el sol por la costa 
catalana. Son una muestra de los muchos que se encuentran 
repartidos por la geografía española, principalmente, pero tam
bién de Europa y de todo el mundo. Son los "emigrantes", que 
un día tuvieron que dejar todo lo que tenían, más bien poco en lo 
material y mucho en lo afectivo, y con el alma destrozada decir 
adiós a una tierra que querían y siguen amando, aunque les fuera 
imposible permanecer en ella. 

A lo largo de la historia la sangría de la emigración ha tenido 
en La Solana dos épocas en las que ha estado por encima de lo 
normal. El siglo XIX trajo sequías, malas cosechas y abandono 
de muchos habitantes, lo que significó descenso poblacional 
considerable. Algo que se repite en el actual siglo, sobre todo en 
las décadas que siguen a la guerra civil, cuando las circunstan
cias de la mecanización del campo obligan a un nuevo éxodo en 
busca de lo desconocido. 

Pero el paso de los años no significa nada para quienes, pese a 
las circunstancia, siguen amando a su tierra, sus costumbres, sus 
gentes, sus fiestas , como queda demostrado con su vuelta, cuan
do las circunstancias lo permiten, y que ha quedado más que 
patente en esa fiesta de los solaneros en Riudoms, una localidad 

catalana en la que más de un centenar de residentes llevan en su 
carnet de identidad a La Solana como lugar de nacimiento. 

La fiesta que organizaban el pasado 14 de junio ha servido para 
que la Corporación Municipal se desplazara allí, se organizaran 
diferentes actos y se vivieran horas de auténtico solanerismo, 
que suponemos servirán para que los residentes en otros puntos 
quieran emular a los de Riudoms , como ya ocurría cuando hace 
unos años el C.F. La Solana se desplazaba a la localidad alican
tina de Altea y vivíamos horas de hermanamiento. 

Pero además de destacar su recuerdo y nostalgia para la patria 
de origen, los solaneros están completamente integrados en su 
lugar de residencia. Se puede comprobar que son queridos, 
porque son personas trabajadoras y emprendedoras y, como 
decía el alcalde en su intervención en el Ayuntamiento de 
Riudoms, están demostrando en los lugares en los que residen 
que llevaban dentro un enorme potencial, que por circunstancias 
no pudieron desarrollar en su tierra de nacimiento. 

Desde esta revista, que ha querido ser siempre vínculo de 
unión entre los solaneros de dentro y fuera del término munici
pal, felicitamos la iniciativa, animamos a otros muchos para que 
se organicen como los de Riudoms y hacemos votos para que 
nunca más se produzcan sangrías emigratorias. 

HISTORIA Y VARIEDAD 
DEL 

JOYERÍA RELOJERÍA ,, 
"LOS ANGELES" 

OJmo toda la vida 

Existe en el Museo Fitzwilliam, de 
Cambridge, y está firmado por Hillaire 
Bassereau. El reloj, de oro, está fi
namente adornado de esmaltes. El 
pájaro se levanta desde el fondo del 
reloj, como en las tabaqueras. 

5 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #146, 5/1998.



500 ASISTENTES Y UNA CALLE PARA RIUDOMS 

La gran fiesta de los ''riudomencs'' 
de La Solana 

Paulino Sánchez socialista y otros dos del popu lar. 
En la entrada del Consistorio eran 
presentadas las Corporaciones y 
posteriormente se pasó al interior 
del edificio . 

La Corporación de Riudoms la 
integran once concejales, seis de 
Convergencia i Unió, dos del 
PSC-PSOE, dos de Esquerra 
Republicana y uno del PP, siendo 
su alcalde el convergente Josep 
María Vallés, quien en el salón 
de plenos daba la bienvenida a 
los Corporativos solaneras, en 
un di scurso de salutación . 

S eiscientos kilómetros de 
. distancia no son prácti 

camente nada, ni Jo son los 
idiomas, las diferentes culturas 
o formas de ver Ja vida. El 
corazón vo lvía a unir a los 
pueblos como quedó demostrado 
en la jornada del 14 de junio en 
la localidad catalana de Riu
doms, una población de cinco 
mil habitantes que cuenta en su 
censo con 125 personas en cuyo 
carnet de identidad figura como 
lugar de nacimiento La Solana. 
Esas 125 personas se convir

Representantes de los dos Ayuntamientos posan en la Casa Consistorial. 

Posteriormente tomó la palabra 
Nemesio de Lara, quien se refería 
a la sangría de la emigración, las 

causas que la motivaron y la satisfacción que suponía para un alcalde 
el que en tien·as tan lejanas le hablaran de sus paisanos emigrantes 
como gentes de bien y trabajadoras, al mismo tiempo que señalaba el 
agradecimiento de los solaneras que, añadía, en ningún momento 
habían tenido palabras que no fueran de agradecimiento para los 
catalanes que los habían acogido. 

CALLE PARA RIUDOMS 

tieron en más de 500 cuando el indi cado día se unieron a los actos 
preparados desde la Corporación Municipal de La Solana a la de 
Riudoms, pasando por esposas, hijos, familiares o parientes de esos 
so laneros, en una jornada emotiva y que quedará marcada en la historia 
de esos solaneras que un día tuvieron que abandonar su tierra natal. 
Aunque la embajada solanera llegó a Riudoms en la tarde del sábado 
y ya entonces tnvo contactos oficiales con los organizadores, los actos 
oficiales no comenzaron hasta la mañana del domingo. A las diez de la 
mañana eran recibidos en el Ayuntamiento el alcalde so lanero Nemesio 
de Lara y los concejales que le acompañaban, seis más del grupo El momento más emocionante del acto y la ovación más prolongada 

La-recepción comenzó en la entrada del Ayuntamiento La esposa del alcalde solanera recibía un ramo de flores 
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Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~[f~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El 'I" em_a 

llegaba cuando Nemesio de Lara anunciaba que en agradecimiento 
a Riudoms y a los solaneros que all í estaban viviendo se daría e l 
nombre de una calle de La Solana a la localidad catalana_ La 
ovación fu e prolongada y las lágrimas corrieron abundantes por las 
mejillas. 

Posteriormente se pasó al intercambio de regalos entre las 
Corporaciones. La Solana entregaba una placa de cerámica con el 
escudo de Ri udoms y la torre de Santa Catalina, mientras que los 
anfitriones entregaban una pl aca al alcalde solanero, pasando 
seguidamente Nemes io de Lara a firmar en el libro de honor de Ja 
localidad, continuando con la foto de las dos Corporaciones unidas. 

Acompañados por los bastoners, grupo fo lklórico, así como por 
la giganta Si sca y el gigante Ton, se realjzaba el recorri do hasta la 
Plaza de !a Iglesia, acompañando en todos los actos la Pubilla, 
representante de las chicas, y que es precisamente Yanesa Ruiz 
Orejón, hija de un solanero, y el hereu, representante de los chicos, 
Joaquim Nat Fontgivell 

En las escalinatas de la plaza hubo fo to conjunta de los 125 
nacidos en La Solana y posteriormente de todos los famili ares y 
representantes municipales, para recuerdo de la jornada. 

La misa en la parroqui a de San Jaime fu e el siguiente acto. 
Precisamente daba comienzo con el canto del Himno a la Virgen de 
Peñarroya, figurando en el altar mayor una estampa de la Patrona. 
solanera. En Ja hom ilía, el sacerdote Ramón Blasi tu vo un recuerdo 
para los solaneras que son fel igreses suyos. 

Finalizada la misa se pasó a la Plaza, donde_ comenzaban las 
actuaciones folklóricas, por un lado el grupo fo lklórico de la Casa 
de Castilla-La Mancha en Reus y por otro el grupo catalán de danza 
de L' Aleixarr, además de interpretarse una sardana por diversos 
asistentes al acto. 

El último de los actos tenía lugar en la pista municipal de San 
Antonio. Allí era degustada un a monumental paella por las más de 
quinientas personas asistentes, además de sangría, avellanas, otros 
platos típicos y al final brindis con cava embotellado especialmente 
con los escudos de La Solana y Riudoms, que figuraban asimismo 
en los llaveros y platos que se regalaron a los asistentes. 

Un ambiente de camaradería, recuerdos y al final lágrimas a la 
hora de la despedida, cuando el alcalde Nemesio de Lara se 
despedía desde la megafonía con vivas a la Virgen ele Peñarroya y 
al Beato Buenaventura, nacido en Riudoms, para emprender el 
retorno a La Solana, pero con el recuerdo de unas jornadas imposibles 
de olvidar. 

SATISFACCIÓN EN LOS ORGANIZADORES 

Todos se encontraban emocionados porque habían sido muchos 
los meses desde febrero de organizar los actos, que finalmente se 
desarrollaron a la pe!fección. El promotor, Jesús Muñoz Si.món, 
declaraba al final del acto a GACETA su satisfacción por el 
desarrollo y la multitudinaria participación. Agradecía asimismo la 
colaboración de los Ayuntamientos de Riudoms y La Solana. 

ía con wws palabras de salutación a la 
aembajada solanera. A la derecha, el alcalde de La Solana anunciando 
que Riudmos contará con una calle. 

El alcalde de La Solana emregando una placa al de Riudoms. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf .: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!P~~.a, Independenc ia , 8 
Tlf .: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA C C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

Los alcaldes participaron en el reparto de la comida. Antonio Sánchez Ajofrín, conocido como "Chispas" conserva un 
pequeño Museo de "cosas solaneras" , dede fotos a botas, cuadros, 
albarcas y algo tan de la tierra como las "gavillas de sarmientos. 

Los alcaldes y sus esposas recorren las calles de Ruidoms, las 

damas con ramos de flores. Los bailes catalanes estuvieron presentes. 

Otro ángulo de la comida de Hermandad. · Los alcaldes de Riudoms y La Solana en la comida. 
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El Tema 

Los Bastoners desfilaron por las calles en honor a la embajada 
solanera. 

El folklore manchego lo puso la Casa de Castilla- La Mancha 
en Reus. 

Comida en la Pista de San Antonio. 

La celebración de la misa tuvo un recuerdo para la Virgen de 
Peñarroya. 

La Sardana no podía faltar en la fiesta celebrada en tierras 
catalanas. 

Paella gigante para 500 comensales. 
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I.Ja foto de los 500 

Una vez realizada la foto de los nacidos en La Solana, se 
unieron otros familiares, Corporaciones de Riudoms y La 
Solana, y solaneros llegados desde Cataluña. Los 500 de 

Riudoms, como podemos denominar la foto , estuvieron así de 
unidos en la jornada. 

~ m-· __ , __ _ 

Comisión Organizadora de las actividades de hermanamiento Riudoms-La Solana 
De izquierda a derecha, Eugenio Montalvo Carnal, Valeriano García
Abadillo Sánchez, María de los Ángeles Alhambra, Peñarroya 
Antequera Marín, Teresa García de la Reina Díaz, Alfonsa Olmo Díaz, 
Jesús Muñoz Simón, Alfonso Ruiz-Orejón Gómez-Pimpollo, Francisco 
Pareja Nieva y José Gómez-Pimpollo León. La Comisión Organizadora 
Riudomencs de La Solana quiere expresar públicamente a través de 
esta revista su inmenso agradecimiento al Excelentísimo Ayuntamiento 
de La Solana y a todos los so laneros en general, a su alcalde, concejales 
y prensa local, que desde un principio creyeron en nuestra ilusión y que 
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haciendo un gran esfuerzo por su parte y salvando la enorme distancia 
entre La Solana y Riudoms, estuvieron con nosotros el pasado fin de 
semana en nuestra fiesta del 14-6-98 llenando a todos los solaneros y 
so laneras que vivimos en la provincia de Tarragona, y muy 
especiaimente a los que vi vimos en Riudoms, de orgullo y satisfacción 
de ser so laneros y tener entre nosotros a los máximos representantes de 
nuestro pueblo en ese día. Gracias, querido pueblo, por regalarnos este 
día. 

(La Comisión Organizadora Riudomencs de La. Solana) 
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LENTES DE CONTACTO 
DESECHABLES PARA 6 MESES 
TRES BOTES DE SOLUCIÓN ÚNICA 

un reloj! 

PRIMERA OPTICOS - OPTICA LUZ 
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Ha sido noticia 

INAUGURADO EL PUNTO LIMPIO 

Garrido y De Lara: las buenas relaciones 
Paulino Sánchez 

La mañana del 1 1 de junio era inaugurado 
el Punto Limpio que Diputación y 

Ayuntamiento han instalado a la salida de la 
población, en dirección a San Carlos del Valle, 
acto que contó con la presencia del presidente 
de la Diputación de Ciudad Real , Jesús Garrido, 
del vicepresidente y responsable del consorcio 
del RSU, José Alberto Martín Toledano, y 
otras autoridades provinciales y locales. 

En declaraciones realizadas en el mi smo 
lugar que se inauguraba Garrido señaló la 
importancia que tienen esta serie de puntos 
que se instalarán en toda la provincia, 
indicando que el de La Solana es el tercero de 
los ocho que se van a ubicar en diferentes 
poblaciones, para recoger enseres, elec
trodomésticos y otros escombros domiciliaiios 
con vistas a trasladarlos posteriormente a una 
escombrera. 

El presidente de la Diputación con el alcalde de La Solana durante la visita. 

Buenas relaciones 
Garrido y De Lara 

A lo largo de las declaraciones a los 
peiiodistas Jesús Garrido quiso señalar que 
era su primera visita institucional a La Solana 
resaltando por otro lado las buenas relaciones 
" tanto políticas corno personales" que 
mantiene con el alcalde Nernesio de Lara, que 
a su vez es portavoz de la oposición socialista 
en la Diputación de Ciudad Real. Calificó a 
De Lara corno "portavoz contundente, crítico, 
perseverante y polémico, pero su obligación 
es la de controlar al gobierno" . 

Indicó Garrido que pese a todo las relaciones 
son excelentes y, añadía, un ejemplo de cómo 
deben funcionar las instituciones, al margen 
de los avatares y los partidos, añadiendo por 
otro lado que se encontraba muy satisfecho 
del recibimiento que se le había hecho en La 
Solana, población a la que calificó corno 
"pueblo significativo en la provincia por sus 
dotaciones, su situación, belleza y hospitalidad 
de sus gentes" . 

pesetas, de los que el Ayuntamiento ha puesto 
el 20%, así corno los terrenos. Tiene una 
superficie de 500 metros cuadrados y en el 
mismo hay dos contenedores grandes de 35 
metros cúbicos para chatarra y enseres 
domésticos. 

El punto cuenta con otros dos contenedores 
medianos, para depositar cartón, papel y vidrio, 
ambos de tres metros cúbicos, y dos pequeños 
para aceite usado, además de otro para pilas, 
tanto convencionales como de botón. La 
retirada se hará por camiones del RSU, dotados 
de brazo extensible para elevarlos. El Punto Limpio 

Está situado en la Carretera de San Carlos 
del Valle, junto al albergue de animales y ha 
supuesto una inversión de 8,5 millones de 

Por otro lado, Jesús Garrido anunciaba el 
pronto inicio de las obras de la carretera de 
San Carlos del Valle. 

Volvieron los niños de 
Bielorrusia 

Un total de 41 niños de Bielorrusia llegaban de nuevo 
a La Solana en la madrugada del sábado 6 de junio. De 
ellos un total de 31 se quedan en la localidad, mientras 
que los otros diez se reparten entre poblaciones como 
Alcalá de Henares, Villacañas, San Carlos del Valle, 
Alcubillas y Valdepeñas. 

Según declaró a GACETA el presidente de la 
Asociación de Ayuda a los Niños Bielorrusos, Agustín 
Nieto, diez de los pequeños permanecerán en España 
hasta el 10 de julio, mientras que el resto se quedarán 
a lo largo de dos meses. 

Vienen acompañados de dos monitoras y en su 
estancia en La Solana tendrán una serie de actividades 
similares a las del pasado año. 
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Seminario sobre salud y nutrición 
Organizado por la Concejalía de Sanidad del Ayuntamiento, en colaboración con la 

Universidad Popular y la Asociación de Educación y Salud, se celebró los días 2, 3 y 
4 de junio un Seminario sobre Salud y Nutrición en el auditorio del Don Diego. 

Numerosa asistencia tuvo la serie de charlas impartidas por José Fernando Infantes, 
en las que habló de temas como el uso correcto de los elementos naturales que nos 
proporciona la vida, principales fuentes de energía y los secretos de los pueblos sanos. 

Charla de Ucamán sobre el futuro del cereal 
Impartida por el técnico de Ucamán Juan Carlos Bermejo se celebraba en la tarde del 

4 de junio una charla sobre la Agenda 2000, reforma de la PAC en lo que concierne 
a los cereales, destinada para los socios de la Cooperativa Santa Catalina. 

El acto tuvo lugar en una de las dependencias de la Casa de Cultura y el ponente avisó 
sobre lo que puede suponer para los productores de cereal la entrada en la Unión 
Europea de los países del Este de Europa. 
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La Carta de derechos del ciudadano 

E 1 Director General de Calidad de Servicios del Ciudadano 
de la Junta de Castilla-La Mancha, Justo García Soriano, 

presentaba el 7 de mayo la denominada "Carta de los derechos 
del ciudadano", así como el proyecto de Ventanilla Única 
Regional. 

En primer lugar se entrevistaba con el alcalde Nemesio de 
Lara y posteriormente en una rueda de prensa con los 
informadores se analizaba el motivo de la visita, que tuvo 
continuidad en una comida con los responsables de asociacio
nes locales y una reunión con ellos en la Casa de Cultura. 

García Soriano explicó lo que representa la Carta de derechos 
del ciudadano, una promesa del presidente regional José Bono, 
así como las entrevistas que para llevarla a cabo estaba celebran
do con 1.300 asociaciones de más de 40 poblaciones de la región. 

La Solana, pionera en Ventanilla Única 
Por otro lado se trató el tema de la Ventanilla Única, que en 

La Solana viene funcionando desde hace dos años, por lo que 
había sido ciudad pionera en su implantación, por lo que se 
pretende que la administración regional -podría ofrecer un 

Nemesio de Lara y Justo García Soriano durante la presentación. 

servicio completo a los ciudadanos. Igualmente García Soriano 
destacó diversos servicios del Ayuntamiento solanera como la 
Oficina Municipal de Agricul tura y la de asesoramiento a las 
asociaciones, ofreciendo a la misma un servicio corno es la 
conexión a Internet. 

Programa de ocio 
y tiempo libre 

La concejala de Servicios Sociales del Ayuntamiento, 
Blasa Delgado, se encargaba de presentar en rueda de 
prensa, el día 11 de mayo, el programa de Ocio y 
Tiempo Libre. Se prolongará hasta febrero de 1999 y 
está prevista la participación de más de mil niños. 
El lema de este año es el de "Te esperamos de nuevo, 
ven y diviértete", y contará con novedades tales 
como campamentos de verano y unos cursos de 
formación dirigidos a los padres.Se contará con una 
serie de técnicas para darles a conocer modos de 
prevenir las drogodependencias. 
Hay prevista una amplia variedadde talleres, desde 
radio, teatro, aerobic, creatividad, máscaras, disfraces, 
jardinería, marquetería, además de la escuela de 
verano y el campamento. 

Premios de dibujo y medio 
ambiente en el Instituto 

El día 5 de mayo eran entregados en el salón de 
actos del Instituto Modesto Na vano los premios 
a los alumnos ganadores de dibujo y slogan 
sobre medio ambiente. La entrega de premios 
contó con la presencia de la concejala de 
Medio Ambiente, Petri A lmarcha, y el 
vicepresidente de la Fund ac ión Legado 
Bustillo , Luis Díaz Cac ho, que además 
impartieron una serie de charlas dentro de la 
campaña UNA CIUDAD PARA VIVIR 
MEJOR. 
En dibujos el primer premio lo conseguía 
Isabel María R-Rabadán Palacios y en slogan 
María del Rosario Peña Álamo. 

El Rosario de la Luz 
recorrió las calles solaneras 
Como punto final a los cultos en honor a la Virgen de la 

Medalla Milagrosa celebrados a lo largo del mes de mayo, en 
la noche del 30 de ese mes salía por las calles solaneras el 
Rosario de la Luz. Este año realizaron el recorrido por el 
itinerario de la procesión de la Vera Cruz, en Jueves Santo, al ir 
cambiando cada año. 

Al finalizar la procesión, en la parroquia de Santa Catalina, 
las componentes de la Junta Directiva posaron para GACETA 
delante de su titular. 

Curso del CIEM 
sobre el IRPF 

Un total de 17 mujeres y a lo largo de 
20 horas han recibido un cu rso, 
impartido por el CIEM, en el que se 
les ha ofrecido diversa informac ión 
sobre la elaboración de las decla
raciones del IRPF. El acto de entrega 
de diplomas tuvo lugar en el Centro 
de Servicios Sociales y el primer 
teniente .de alcalde, Diego García 
Abadi llo, animó a las presentes y a 
todas las personas interesadas en 
aprovechar los servicios de formación 
del Ayuntamiento, tan necesarios en 
la vida actua l. 
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11 SEMANA DEL COMERCIO 

t~ '' ''Su confianza es nuestra garan 1a 
E 1 presidente de la Cámara de Comercio de 

Ciudad Real, Juan Antonio León Triviño, y el 
alcalde solanera Nemesio de Lara inauguraban en la 
noche del l de junio la JI Semana del Comercio, que 
este año ha tenido como lema "Su confianza es 
nuestra garantía". En la inauguración se pedía a los 
comerciantes que ante la dura competencia que 
suponen las grandes superficies sepan adaptarse a 
los actuales tiempos, teniendo en cuenta que desde el 
pequeño comercio se puede ofrecer a los con
sumidores lo que señala el lema general de la 
Asociación solanera, "pequeño comercio el de las 
cosas grandes". 

Además del acto inaugural se han impartido otras 
charlas, una del técnico de CCM sobre la implantación 
del Euro como moneda única, otra charla del 
responsable de marketing de Fecmes, Juan Miguel 
Isla, sobre la dinámica de integración comercial: la 
opción del asociacionismo. 

Acto de inauguración de la Semana. 

La Semana concluía con el coloquio "Comercio 
ayer y hoy", en el que intervinieron comerciantes 
jubilados y otros en activo, actuando de moderador 
Aurelio Maroto y recordando numerosas anécdotas 
del viejo comercio, contrastándolas con el de hoy. 
Estuvieron presentes Petri Ahnarcha, Juan Pedro 
Ocaña, Joaquín Romero de Á vila, Alejandro García 
Catalán, Carmel o Almarcha, Rosa Manzano y Gabriel 
Díaz Roncero. Todos los actos se han celebrado en 
el auditorio del Centro Cultural Don Diego. Mesa redonda de comerciantes. 

La Iglesia católica 
con el 1 de mayo 

Mientras que ningún sindicato ni parti
do . celebró acto alguno el primero de 
mayo, la parroquia de Santa Catalina 
celebró una Eucaristía a las nueve de la 
noche, en la que se leía por el sacerdote 
celebrante Julián Martín un manifiesto 
elaborado por varias diócesis de la re
gión a través de sus Delegaciones de 
Pastoral Obrera. El manifiesto, que era 
dado asimismo a conocer por los medios 
de comunicación locales, era crítico con 
la situación de España. Lamentaba sobre 
todo el vertiginoso crecimiento econó
mico, pero sin apenas crear empleo. 
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Comisiones Obreras 
informó al sector del textil 

El responsable de la Federación del 
Textil de Comisiones Obreras de Ciudad 
Real, Fulgencio Ruiz, informó en la tar
de del 11 de mayo a las trabajadoras 
solaneras sobre los acuerdos del último 
convenio del textil. Señaló, en un en
cuentro con los informadores, que La 
Solana era un punto importante en este 
sector, al contar con unas treinta empre
sas y un buen número de trabajadoras. 
Como más destacado del convenio re
saltó la revisión salarial del 2,6% y el 
nuevo sistema de categorías que se apli
cará antes del 31 de diciembre. 

Charlas sobre el euro de la 
Mancomunidad La Mancha 

El 12 de mayo se celebró en el Centro 
Cultural Don Diego la primera de las 
charlas sobre el Euro, organizadas por la 
Mancomunidad La Mancha y la Caja de 
Castilla-La Mancha, dirigida a mujeres, 
para continuar el 1 de junio con otra 
dirigida a los empresarios. Las charlas 
corrieron a cargo del técnico de CCM 
Juan Antonio Serrano, quien ofrecía una 
detallada y puntual información sobre 
todos los aspectos relacionados con el 
cambio de moneda, así como los c.asos 
prácticos que a los presentes les intere
saron. 
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Mil niños solaneros 
contra la explotación infantil 

Unos mil niños de los diferentes colegios de La Solana se 
daban cita en la Plaza Mayor, en la tarde del 12 de mayo, como 
acto final de los celebrados en protesta contra la explotación 
infantil, para unirse a la marcha que recorría en esas fechas el 
mundo y que llegó a España por esos días. 

Los niños llevaban pancartas y globos y escucharon los 
comunicados de los alumnos que los leyeron desde el balcón 
del Ayuntamiento, finalizando con la suelta de globos y la 
interpretación conjunta del tema de José Luis Perales "Que 
canten los niños". 

Las actividades fueron organizadas por Cáritas Interparroquial, 
con la colaboración de diferentes colegios de la localidad. 

Un millón para el Sabara 
Un millón de pesetas era entregado el 6 de mayo por el alcalde 

Nemesio de Lara al delegado del pueblo del Sahara en la región, según 
acuerdo de los dos grupos de la Corporación, para ayuda del referéndum 
del día 7 de diciembre en aquella antigua colonia española. 

En el acto, celebrado en el auditorio del Don Diego, el representante 
saharaui, Ahmedu Fadel, agradecía el gesto del Ayuntamiento, al 
tiempo que explicaba a los asistentes algunos datos sobre la situación 
de los refugiados y lo que se pretende con la consulta al pueblo del 
Sabara, que posibilitará la vuelta a su tierra de muchos exiliados. 

Ese mismo día era inaugurada en las galerías del Don Diego una 
exposición con fotos y otros elementos del Sahara, en la que se ha 
contado con actividades para niños y mayores, así como la venta de 
objetos para recaudar dinero con destino al pueblo del Sahara, venta de 
bolígrafos, mecheros y llaveros, entre otros objetos. 

Cáritas, contra el 
• racismo 

Cáritas Interparroquial alzó su voz contra 
el racismo. El inmigrante guineano, 
Marcelino Bonjale Oko, explicó la situación 
actual y pidió tolerancia la tarde del 28 de 
mayo. 

AFAMMER: 
Jornada contra la violencia 
La Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural (AFAMMER) 

celebró en La Solana en la tarde del 18 de mayo una jornada, en el 
Centro Cultural Don Diego, sobre la iniciativa DAPHNE "Una solución 
entre todos contra la violencia", en la que aqemás de expertos alemanes 
y belgas se contó con la de la presidenta nacional de la asociación 
Carmen Quintanilla, así como la responsable del Centro Asesor de la 
Mujer de Ciudad Real, Aurora Sánchez, y la gerente del Centro Asesor 
de Ciudad Real, Rosa Romero, que analizaron diversos aspectos de la 
problemática apuntada en el programa. 

En la inauguración de las jornadas dirigía la palabra el alcalde 
solanero Nemesio de La.ra y clausuraba las mismas el alcalde de 
Membrilla, Pedro Díaz Pintado, en representación de la Diputación. 
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Mucha actividad en los actos por San Isidro 

La cofradía de San Isidro Labrador celebró numerosos actos 
en su honor los días 16 y 17 de mayo. El primero de los días y 
en el auditorio de la Casa de Cultura se ofrecía el pregón del 
Labrador. El acto, que era presentado por Aurelio Maroto, 
contó con un pregón poético de Luis Miguel Avilés, sacerdote 
que fuera ordenado en 1984 en la Iglesia de Santa María y que 
hizo un recorrido por La Solana, sus gentes y su campo. 

En el mismo acto se entregó la placa de agricultor ejemplar a 
Francisco Santos Orejón, elegido en votación a través de 
Radio Horizonte, así como el bastón de hermano mayor hono
rario a Gabriel Rodríguez Rabadán, que lo pujó en la misma 
emisora. 

Fiestas y primera misa en Fátima 
Del 8 al 1 O de mayo se celebraron diversos festejos en el barrio de la 

Virgen de Fátima, que siguieron el 13 del mismo mes con los actos 
religiosos. Ese día se oficiaba la primera misa en la capilla del banio, 
coniendo a cargo del párroco de Santa Catalina, Francisco Jiménez, 
realizándose posteriormente la procesión por las calles de esa zona y 
ofrenda a la Virgen. 

Entre los festejos celebrados tuvo lugar la proclamación de la reina 
de las fiestas y sus damas de honor, con pregón de las fiestas a cargo 
de Paulina Sánchez, además de verbenas con Los Rumberos de la 
Mancha y la Peña Flamenca El Polaco, además de juegos infantiles y 
teatro para los pequeños en el Don Diego. 

Como es costumbre las calles del barrio contaron con puestos, bares 
y diversas atracciones como caballitos para los pequeños, recaudándose 
para la fiesta 195.000 pesetas en las ofrendas y pujas. 
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El Santo recorrió los campos 

Y en la mañana del domingo 17 la imagen de San Isidro 
viajaba a través de los caminos hasta su ermita, donde se 
celebró la misa y posteriormente se celebraron numerosos 
festejos , desde carreras a concursos de destreza con el tractor, 
tiro de cuerda, cuchara y huevo, pisto manchego y otras activi
dades. 

Por la tarde el Santo volvía a La Solana, acompañado por 
numerosos tractores, que fueron bendecidos en la Plaza Ma
yor, al desfilar delante de la imagen de su patrono. 

Mal tiempo en el ofrecimiento 
a Jesús Rescatado 

Con mal tiempo se celebró el Ofrecimiento a Jesús Rescatado 
el domingo 3 de mayo. La lluvia y el frío influyeron en la 
recaudación, que alcanzó la cantidad de 1.830.000 pesetas, 
setenta mil menos que el año anterior. La novena contó este 
año con tres predicadores, los que fueron años anteriores 
sacerdotes de la parroquia de San Juan Bautista, José Antonio 
Martín de la Sierra y Luis Miguel Avilés, y el padre trinitario 
Andrés Rodríguez. La procesión de acción de gracias daba fin 
a los actos en la noche del domingo 1 O de mayo. 
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DOS PAREJAS SOLANERAS SE CLASIFICARON 

42 parejas en la fase provincial de baile para mayores 

E ' l Centro de Mayores de La Solana 
'fue escenario de la celebración en 

la tarde del 12 de mayo del concurso de 
bailes de salón, en su fase provincial, 
con la participación de 42 parejas, de las 
que salieron las cuatro que posterior
mente representaron a la provincia de 
Ciudad Real. 

Los ganadores fueron una pareja de 
Manzanares, otra de Villarrubia de los 
Ojos y dos de La Solana, María Josefa 
Almazán con Julián López Jaime, y Lui
sa Jaime que hizo pareja con Patricio 
García Mascaraque, los dos matrimo
nios solaneros. El acto, que presentó 
Aurelio Maroto, contó con la animación 
musical del dúo Uriel Cantina y al final 

algunos asistentes no estuvieron de acuer
do con la decisión del jurado, demos-

trando de forma poco correcta su contra
riedad. 

La Asociación de Mujeres informó sobre 
diabetes, Alzheimer y osteoporosis 

Amplia actividad en cuanto a charlas ofrecía a lo largo del 
mes de mayo la Asociación de Mujeres de La Solana. Desde 
Alzheimer por trabajadoras sociales como Manoli Marín y 
Milagros Enrique, a sanitarios como la diabetes o la 
osteoporosis, tratados por los diplomados en enfermería María 
José Marín y Jesús Alfonso Sánchez, fueron tratados en varias 
tardes de mayo en el Centro Cultural Don Diego, dentro de una 
serie de charlas informativas. 

Clausurado un curso de viverismo 
y repoblación forestal 

El primer teniente de alcalde Diego García Abadillo entrega
ba el 14 de mayo los diplomas a los diez chicos y chicas que 
han participado en un curso de Garantía Social de Vi verismo y 
Repoblación Forestal a lo largo de un año, cofinanciado por el 
Ministerio de Educación y la Fundación Legado Bustillo. 

La entrega se celebró en el Centro Cultural Don Diego y el 
responsable municipal animó a los alumnos para que afronten 
con ilusión su futuro, al tiempo que resaltó la importancia de la 
Formación Ocupacional para los jóvenes en esta sociedad en la 
que se debe estar lo más preparado posible. 

Cruz Roja y Policía Local 
en el Día de la Región 

Manzanares ha sido la sede este año de la celebración del día 
de la Región. Numerosos solaneros se desplazaron hasta la 
vecina localidad, bien en coches particulares o en el autocar 
que puso el Ayuntamiento y que estuvo haciendo viajes cada 
hora. Por otro lado la Policía Local estuvo presente con seis 
guardias, en dos turnos, uno de mañana y otro de tarde. La 
Cruz Roja solanera lo estuvo igualmente con un conductor y 
tres voluntarios. 

El regreso 
delos coches antiguos 

Un total de 38 coches antiguos, desde los años 20 hasta los 
50, pisaron la Plaza Mayor de La S9lana la clara mañana del 23 
de mayo para deleite de pequeños y mayores. Entre la curiosi
dad y asombro de los chavales y la nostalgia de los más 
grandes transcurrió una visita ya habitual todos los años, aun
que en esta ocasión a cargo del Club de Vehículos Antiguos de 
Ciudad Real. Chevrolet, Jaguar, Citroen, Mercedes, Ford, pero 
con líneas ciertamente distintas a las actuales, se tomaron un 
respiro junto a la torre de Santa Catalina, donde les esperaba 
un reparador chocolate con churros ... para sus conductores, se 
entiende. El alcalde de la localidad, Nemesio de Lara, entregó 
un obsequio conmemorativo al presidente del Club, Juan Enri
que Romero. 
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COAG-Iniciativa Rural 
evaluó las pérdidas 

producidas por el pedrisco 
Diversos dirigentes de Juntas locales de la comarca se re

unían en La Solana en la tarde del 8 de junio con el secretario 
regional de Castilla-La Mancha, Antonio Castellanos. En de
claraciones a los medios de comunicación se indicaba que los 
temas a tratar eran sobre todo los relacionados con la OCM del 
Vino, así como otros de régimen interno de la organización. 

En el encuentro con los organizadores el presidente local de 
COAG-IR, Sebastián Guerrero, señalaba que se estaban eva
luando las pérdidas sufridas por los agricultores en algunas zonas 
de viñedo, motivadas por los pedtiscos, para si era necesaiio 
solicitarlo sea declarada alguna zona como catastrófica. 

El PP ve oscurantismo en las 
cuentas municipales 

El presidente del PP, Pedro José Martín-Albo, ve oscurantismo 
en las cuentas municipales de La Solana, según declaró en 
rueda de prensa celebrada en su sede el 3 de junio. Acusó al 
equipo de gobierno de no ofrecer transparencia ni dejar a la 
oposición revisarlas, al tiempo que acusaba al alcalde de dedi
car poco tiempo a los asuntos municipales, debido a sus mu
chas ocupaciones. Igualmente en la rueda de prensa señalaba que 
a su grupo no se le daba relación de los ingresos o los gastos de 
una forma detallada. Asimismo se quejaba de la no presencia del 
PP en la organización de la Semana del Comercio, después de 
habérseles apartado de la Mesa del Comercio el año anterior. 

Despedida al seminarista 
Juan Serna 

A lo largo de dos cursos ha permanecido en La Solana el 
seminarista Juan Serna, cola- .... "',.,.,,, .,...., --
borando en las acciones pas
torales de la Iglesia Católica. 
Además Serna colaboró acti
vamente en los programas de
dicados a la indicada iglesia, 
tanto en la emisora Radio Ho
rizonte como en la TV Canal 
2000. 

En el último fin de semana de 
mayo se le despedía oficial
mente con una serie de actos, 
entre ellos una misa conce
lebrada en la parroquia de Santa 
Catalina. A lo largo de su paso 
por La Solana ha colaborado 
en numerosas actividades, sobre todo destinadas a la juventud. 
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Momento de la reunión de COAG-IR. 

Gregorio Martín Zarco 
deja la presidencia de 

UCAMAN 
El 20 de mayo presentaba la dimisi~n como presidente de 

la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), el solanero Gregorio lV):artín Zarco, que venía 
ocupando el puesto desde el mes de julio de 1992. Según 
declaraciones del propio dimisionario, que a su vez es 
presidente de la Cooperativa Santa Gatalina de La Solana y 
de la cooperativa de comercialización BACO, la dimisión 
se produce "después de haber va~orado largamente las 
dificultades para compatibilizar en estos momentos todos 
mis cargos". 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 

El día 1 de mayo, Blas Manzano Alhambra, de 86 años; el día 
13, Manuel Mondéjar Fernández, de 84 años; el día 14, Joa
quín Muñoz Montoya, de 80 años; el día 15, Petra Romero de 
Ávila Bueno, de 34 años; el día 17~ Sebastián Galindo G
Pimpollo, de 67 años; el día 20, Israel[G-Abadillo Morales, de 
67 años. [ 

El día 8 de junio, Luisa Martínez R-\1\. vila, de 72 años; el día 
9, Cristóbal Márquez Pacheco, de 86 ~ños; el día 12, Miguela 
Díaz de los Bernardos, de 76 años; el día 16, Agustín Araque 
Salcedo, de 73 años . 

Parroquia de San J,~an Bautista 
El día 5 de mayo, María Juana R-AY¡ila Salcedo, de 82 años; 

el día 13, Antolín G-Uceda O-Pimpollo, de 88 años; el día 15, 
Ramón León de la Fuente, de 72 añ9s; el día 18, Alfonso R
Brusco Manzano, de 23 años; el día f,4, Dolores G-Abadillo 
Antequera, de 84 años; el día 25, Jos fa Almarcha García, de 
76 años. 

El día 8 de junio, Sabina M-Aparici0 R-Ávila, de 79 años . 
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ORGANIZADA POR EL CENTRO OCUPACIONAL "VIRGEN DE PEÑARROYA" 

La XI Semana del Minusválido apostó por la 
inserción laboral de los discapacitados 

Aurelio Maroto 

U na clara apuesta unida a la reivindi
cación por la inserción laboral del 

discapacitado al mundo del trabajo, fue 
una de las ideas primordiales que se de
jaron ver en la celebración de la XI Se
mana del Minusválido, celebrada del 25 
al 31 de mayo. 

Los actos comenzaron con la inaugura
ción de una exposición de trabajos de 
alumnos del Centro Ocupacional "Vir
gen de Peñarroya" en los distintos talle
res. El alcalde y presidente a la vez de la 
Asociación Comarcal Pro-Minusválidos, 
Nemesio de Lara, instó a no relajarse y 
"seguir mejorando e innovando cada año, 
como ha ocurrido con nuestro colegio en 
muchos talleres". De Lara recordó que el 
mérito radica en no quedarse anquilosado, 
y apeló a todos los padres a no pensar que 
"esto funciona solo". Por su parte, la dele
gada provincial de la Consejería de Bien
estar Social, Isabel Quintanilla, se refirió a 
la posibilidad de que el Centro solanera 
pueda ser en un futuro próximo Centro 
Especial de Trabajo. 

Autoridades en el momento de la inauguración de la Semana 

Hubo una mesa redonda sobre "La in-

tegración del minusválido a la vida labo
ral", donde varios especialistas debatie
ron la situación actual, en la que están 
poco considerados por los empresarios. 
El programa se completó con excursio
nes, partido de fútbol en La Moheda, 
convivencias con alumnos de primaria y 

Calaítos, Presuntos Implicados y Alejandro 
Conde estarán en la Feria 98 

Será pregonada por el misionero Domingo Jiménez 

La Feria de 1998 se 
celebrará del 24 al 28 de 
julio y contará el primero 
de los días con el habitual 
pregón, que este año es
tará a cargo del misionero 
javeriano Padre Domin
go Jiménez, que desde 
hace muchos años ejerce 
su ministerio en Sierra 
Leona (África), y como es habitual servirá 
para abrir las ferias de Santiago y Santa Ana. 

En declaraciones realizadas a GACETA el 
concejal de Festejos, Manuel Seirnno, indicaba 
que, por lo que respecta a las actuaciones 
musicales, está previsto que el día 24 se cuente 

con el grupo CALAÍTOS, 
el 25 PRESUNTOS IM
PLICADOS y el 26 ALE
JANDRO CONDE. To
dos ellos actuarán en La 
Moheda. 

Otra novedad de este 
año será la remodelación 
de la Caseta Municipal, 
que como ya señalamos 

en el anterior número de esta revista, ha pasado 
a ser de propiedad municipal y ofrecerá la 
actuación de diferentes orquestas. Manuel 
Serrano anunciaba igualmente que el reci'nto 
ferial en su paseo central contará con una 
nueva iluminación. 

ESO, y la clásica y tradicional verbena 
popular en el patio del colegio, que por 
desgracia no contó con un tiempo dema
siado agradable como consecuencia de 
la lluvia y el clima desapacible. Sin em
bargo, la verbena y la convivencia salió 
adelante. 

Clausuras de 
curso y fiestas de 
Santa Quiteria 

A la hora de cerrar edición son 
numerosas las actividades que es
tán desarrollándose en los dife
rentes centros educativos con 
motivo de la clausura del curso 
97 /98, mientras que las fiestas de 
barrio inician su ciclo veraniego 
con las de Santa Quiteria en el 
barrio de su nombre. En el próxi
mo número les ofreceremos un 
reportaje sobre todas las fiestas 
de banfo, que son numerosas a lo 
largo del ciclo estival. 
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Ha sido noticia 

Prevención de drogas en la Escuela de Padres 
del ''Javier Paulino'' 

.L. a prevención del consumo de drogas 
,en el ámbito familiar fue el tema de 

las charlas impartidas en el colegio "Ja
vier Paulino" por la psicóloga del equi
po de orientación de Valdepeñas, Clara 
Ibars Sáinz, destinadas a las madres y 
padres de alumnos del centro educativo. 
El AMPA del colegio organizó esta Es
cuela de Padres, que tuvo una alta parti
cipación y conclusiones muy positivas. 
Así lo declaró la propia Clara Ibars, "han 
acudido asiduamente pero también se han 
interesado y han asimilado lo tratado". 
Asuntos como la comunicación familiar y 
el comportamiento de los niños de hasta 
12 años fueron temas abordados en tres 
meses de trabajo. La secretaria del AMP A, 
María Juana Jaime, se sintió satisfecha 
como madre y como directiva. Psicóloga y algunas madres en Radio Horizonte. 

Solemnidad en la procesión 
del Corpus 

La procesión del Corpus vistió sus mejores galas la tarde del 
domingo 14 de junio. Muchos niños y niñas de primera comu
nión, balcones engalanados, fieles portando velas y un gran 
gentío en un día de excelente temperatura, permitieron al 
desfile procesional lucirse. Abrió paso la Banda de Música, 
seguida por los niños de comunión portando bandejas con 
pétalos de flor, a continuación directivos de cofradías, y la 
custodia bajo palio sostenida por el sacerdote Julián Martín, 
rodeada por miembros de la Sacramental. Durante el recorrido 
hubo altares en los que la comitiva se detuvo. Custodia bajo palio en la procesión del 14 de junio. 

Cáritas recaudó 
608.176 pesetas 

La recaudación de este año del día 
nacional de Caridad, celebrado el día del 
Corpus, ha descendido con respecto al año 
anterior. Según ha informado a GACETA 
el secretario local de esa organización se 
han recaudado 608.176 pesetas, en 
concreto 36.039 menos que el año anterior, 
en un total de diez mesas repartidas por 
toda la población. 

20 

34 alumnos de COU 
pasaron a 

selectividad 

Alolargodelosdías 15, 16y 
17 de junio se han celebrado 
las pruebas de selectividad, que 
han contado con 34 de los 54 
alumnos de COU del Instituto 
ModestoNavarrodeLaSolana. 

Premio poético 
para Isabel del Rey 

La poeta solanera Isabel del 
Rey ha logrado un nuevo 
galardón poético. Se trata del 
segundo premio del certamen 
Molino de la Bella Quiteria de 
Munera, conseguido con el 
trabajo "Plegaria a un forjador 
de sueños". 
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Ha sido noticia 

Nuevo parque en el Polígono A 

El Polígono A ha sido dotado de un importante "pulmón" 
verde con la plantación de 500 árboles. Se trata de un 
nuevo parque con una amplia extensión de terreno que da 
un nuevo aire al vasto espacio del Polígono A. Los árboles 
llenarán paseos para disfrute de la gente y estará en la zona 
iluminada con farolas instaladas para darle vida nocturna. 

Obras en los accesos al Cementerio 
Diversas obras se están acometiendo en los accesos al Cementerio 

Municipal. Por un lado se está peatonalizando con baldosas el tramo 
final de acceso al recinto, además de la instalación de nuevas farolas en 
el camino, desde donde concluye el casco urbano. Por otro lado, los 
7.900 metros cuadrados de ten-eno adquiridos el pasado año por el 
Ayuntamiento están siendo adaptados para nuevo aparcamiento de 
vehículos. 

Según ha declarado a GACETA el concejal de Cementerio, Alfonso 
Castaño, las obras de remodelación afectarán asimismo a Ja sala de 
autopsias; será cambiada la portada de acceso de Ja zona oeste a Ja este, 
así como se hará el an-eglo de pasillos entre sepulturas de las cuarteladas 
de San Pablo y Santiago, y además se acometerán otros arreglos en la 
cuartelada de San Sebastián, al mismo tiempo que recordaba la monda 
de la de Santa Quiteria, sobre todo para quienes deseen retirar los restos 
de sus seres queridos. 

Sucesos 
Joven muerto en Ruidera 

En Ja mañana del domingo 18 de mayo era encontrado en el fondo de 
un bao-aneo del término municipal de Ruidera el cuerpo sin vida del 
joven ARM, de 23 años y natural de La Solana. Según informaciones 
del Gobierno Civil de Ciudad Real, "el cuerpo, que se encontraba 
dentro del coche, presentaba diversas heridas como consecuencia del 
impacto, así como cortes en las muñecas y cuello producidas con una 
navaja que el cadáver empuñada en la mano derecha" . 

Al parecer, tras realizar las investigaciones y pruebas, se indicó que 
se trata supuestamente de un suicidio por shock hipodérmico por 
desangramiento. El cuerpo no presentaba signos de violencia ni de 
lucha, según las mencionadas fuentes. 

Incendio de un tractor 
A las 23 horas del domingo 7 de junio se avisó a la Policía Local que 

en un corralazo situado en la A venida de Ja Constitución número 46, 
propiedad de PISMA, ardía un tractor que se encontraba en su interior, 
que finalmente sufría grandes desperfectos, desconociéndose las causas 
del accidente, aunque se indicó que probablemente se trataba de un 
cortocircuito. 

Detenido por la Guardia Civil 
Según informó a esta revista la Guardia Civil, sobre las 11 :40 del 

lunes 8 de junio era detenido por fuerzas de la Guardia Civil de La 
Solana el joven solanero de 16 años FRAM, como presunto autor del 
robo de un ciclomotor, hecho oct!ffido el día 22 de mayo. 

Intento de robo 
Sobre las tres de la tarde del 10 de junio la Policía Local tenía 

conocimiento del intento de robo que se estaba produciendo en la 
papelería de la calle Depósito de Aguas. Personada la patrulla de 
servicio en el mencionado lugar com.probó que la puerta del 
establecimiento estaba forzada y el cristal roto, pero los presuntos 
autores se habían dado a la fuga, no llegando a consumarse el robo. 

Asaltan un domicilio 
Dos individuos, que responden a las iniciales MMB, de 26 años, y 

ATR, de 27 años, fueron detenidos por Ja Policía Local al encontrarlos 
dentro del domicilio número 6 de la calle Pozo Ermita, al que habían 
accedido desde el que se encuentra en obras donde anteriormente se 
ubicaba Ja Cámara Agraria. Según informaciones de Ja propia policía, 
aprovecharon que los propietarios se encontraban en la procesión del 
Corpus, aunque un aviso a la policía local hizo que se personaran en el 
lugar del suceso y fueron detenidos dentro del local y puestos a 
disposición judicial. 

Cortina quemada 
Igualmente en la madrugada del 14 de junio era incendiada, sufriendo 

diversos desperfectos, la cortina de Ja puerta de Ja calle del edificio 
situado en la calle Francisco Javier Bustillo número 11 , que sufría 
diversos desperfectos. 
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BERNARDINO GARCÍA-UCEDA INTENTA ABRIRSE CA 
~ 

AVESAN, una granja de ave 
Aurelio Maroto 

e·: uando Bernardino García-Uceda trabajaba en Madrid y 
. un compañero le habló de avestruces , le sonó a chino; 

¿que tu cuñado tiene una granja de avestruces?, ¿pero no esos 
animales de cuello largo que viven en África? Al final acaba
ron viajando a Don Benito. La idea de probar fortuna con algo 
tan desconocido como poco explotado en nuestro país comen
zó a tomar forma. Después de visitar otras granjas y consultar 
con la Agencia de Desarrollo Local par·a hacer un proyecto de 
viabilidad, en septiembre de 1997 se decide a echarse "p' alante" . 
Siete meses después nace A VESÁN, denominación de la nue
va empresa solanera dedicada a la comercialización de la carne 
de avestruz. 

Futuro prometedor 

En España existen aún pocas explotaciones de este tipo, pero 
su futuro parece prometedor si nos atenemos a los cada vez 
más exigentes hábitos de alimentación de mucha gente. La 
carne de avestruz es muy rica en proteínas, pero sobre todo 
baja en colesterol, calorías y carece de grasas saturadas. De 
textura similar a la ternera, es fina y fácil de cocinar. Eso sí, la 
contrapartida es que su precio es de momento bastante eleva- Bemardino García-Uceda en su empresa de avestruces. 
do. Un kilo de carne de avestruz de 1 ª ronda las 4.000 ptas , 

Las expectativas de desarrollo son muy grandes. 

aunque puede bajar a las l.300 si es de 3ª. 
En la actualidad, su mercado se reduce a restaurantes de lujo 

y unas pocas superficies de alimentación en la zona de Levan
te. Sin embargo, las expectativas de proyección son grandes, 
según Bernardino García-Uceda: "el nivel de demanda y venta 
va subiendo rápidamente y en poco tiempo será una carne muy 
solicitada por su gran valor dietético". Ahora mismo sólo 
existen dos mataderos en Gerona y Madrid. 

Adaptados a nuestro clima 

Los primeros avestruces llegaron a la granja de A VESÁN el 
7 de abril pasado, todos nacidos ya en España pero de padres 
sudafricanos. Son 13 animales los que en estos momentos 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

.MINO CON UNA EMPRESA NOVEDOSA Y ARRIESGADA 

struces en busca de mercado 

l 
./ 

crecen en la granja de Bernardino García-Uceda; "se adaptan 
_ perfectamente al clima y no están teniendo problemas de ali

mentación ni convivencia entre ellos". El avestruz vive a la 
intemperie las veinticuatro horas del día, salvo cuando aún son 
pollos. Los adultos pueden llegar a pesar hasta 120 kilos y 
vivir 70 años . Las hembras son fértiles a los 2 años de edad y 
pueden poner un centenar de huevos al año, de los que suelen 
sobrevivir la mitad. Los machos son fértiles a los 3 años 
aproximadamente. Son herbívoros no rumiantes que precisan 
kilo y medio de pienso compuesto al día. 

A finales de verano 

a sus animales, "aún estamos cuidando de los avestruces, 
haciéndoles crecer e invirtiendo en dar cuerpo definitivo a la 
empresa a todos los niveles". La idea de Bernardino García
Uceda es la de iniciar la venta de pollos a finales de este 
verano. Después ll egará la creación de una incubadora para la 
cría y engorde de los recién nacidos. El precio de un pollo en el 
mercado alcanza una media de 20.000 ptas, mientras que un 
adulto reproductor se puede pagar a 700.000 ptas. 

Al margen de la carne, del avestruz se aprovecha también su 
dura piel, perfecta para la elaboración de zapatos, bolsos o 
alfombras , incluso sus plumas y cáscaras de huevos como 
objetos decora ti vos. 

En cualquier caso, la iniciativa de Bernardino García-Uceda, 
si no única, sí es todavía original y hasta cierto punto arriesga
da. En la provincia hay ya granjas en Villanueva de los Infan
tes, Villamanrique y Argamasilla de Alba. Su carácter empren
dedor ha quedado suficientemente demostrado con A VESÁN. 
Ahora sólo falta esperar a que el horizonte se presente tan claro 
como parecen verlo estos preciosos animales cuando estiran su 
largo cuello y enseñan majestuosos sus más de dos metros de 
altura. 

En realidad, A VESÁN no ha comenzado todavía a dar salida En España aún existen pocas explotaciones de este tipo. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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·"da Municipal 

Cruce de acusaciones 
en la aprobación de la Cuenta General del 97 

Aurelio Maroto 

. o· - 1 on más debate del esperado, el 
~-~ pleno aprobó la Cuenta General 
del ejercicio 1997 gracias a los 11 
votos a favor del grupo socialista y la 
abstención de los 5 presentes del 
popular. El momento más agrio de la 
sesión llegó cuando el concejal de la 
oposición, Pedro José Martín-Albo, 
acusó al Ayuntamiento de practicar el 
"oscurantismo" en las cuentas, lo que 
propició cierta indignación en el 
equipo de gobierno, en particular del 
alcalde, Nemesio de Lara, quien 
recriminó a Martín-Albo que utilizara 
una palabra tan rimbombante como 
gratuita, y más en un momento en el 
que no se estaban discutiendo los 
presupuestos, sino simplemente la 
aprobación de la Cuenta General. 

Pedro José Martín-Albo se refirió de 
forma genérica a la alta presión fiscal 
que, a su juicio, soportan los vecinos, 
así como a las pocas facilidades para 
autónomos, el alto índice de moro
sidad que alcanza hasta el 68% en las 
Contribuciones Especiales, o los 
impuestos que calificó de "exagerados 
y despropor-cionados" entre otros 
puntos destacados por el edil del PP. 
Nemesio de Lara reprochó a su 
compañero de corporación que 
hablara de tales asuntos ahora y no 
cuando se debaten las ordenanzas 
fiscales o los presupuestos, y rechazó 
de plano que exista ningún tipo de 
oscurantismo ya que todos los 
movimientos contables son públicos 
y están al alcance de cualquiera. El 
portavoz socialista, Diego García
Abadillo, indicó que "la liquidación 
de la Cuenta cumple las previsiones y 
que el presupuesto ha sido altamente 
ejecutado". En declaraciones poste
riores al pleno, Nemesio de Lara 

24 

--

Momentos de tenso debate en la aprobación de la Cuenta General. 

calificó los comentarios de Pedro José 
Martín-Albo como "fuera de lugar", 
afirmando que "le tengo aprecio pero 
todavía no se entera de dónde y cuándo 
hay que debatir las cosas". De Lara 
puso como ejemplo al propio portavoz 
popular, Francisco Luna, quien se 
limitó a decir que en su día votaron en 
contra de los presupuestos y se 
abstenían de la aprobación de la 
Cuenta General ya que no con
sideraban que se hubieran cumplido 
las previsiones, indicando el alcalde 
que "la intervención de Paco ha estado 
más ajustada que la de su compañero 
de grupo". 

Nemesio de Lara ofreció datos en 
los que dice demostrar el cum
plimiento casi total de las precisiones 
de ingresos y gastos del último 
presupuesto. Según indicó, se ha 
liquidado el 97,8% de los ingresos, 
habiendo sido reconocidos 1.211 
millones de los 1.218 presupuestados. 

En cuanto a gastos, se ha pagado el 
92, 1 % de los casi 1.123 millones 
reconocidos, siendo el cumplimiento 
de los denominados "gastos co
rrientes" del 96%. 

Viaje a Riudoms 

El otro punto en el orden del día que 
ocupó cierto tiempo fue el de Escritos 
y Comunicaciones, en el que sólo 
aparecía el escrito de los vecinos de 
Riudoms, localidad tarraconense en 
la que habitan más de 125 solaneros. 
El pleno tuvo conocimiento de los 
detalles del viaje que autoridades y 
medios de comunicación realizaron el 
pasado 13 y 14 de junio. Se facultó al 
alcalde para preparar diferentes 
obsequios a los solaneros allí re
sidentes, así como una placa de 
recuerdo y la contratación de un 
autobús para realizar el traslado. 
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PORTUGAL SERÁ EL PUNTO DE PARTIDA 

LOSAL invierte más de cien millones ante su 
inminente salida al extranjero 

1 
J Gabriel .Jaime Losa[ continúa su imparable crecimiento. 

~ más de cien millones de pesetas 
: asciende la cantidad desembolsada por 

la Cooperativa de transformados de madera 
Losal, tras las últimas inversiones realizadas 
por la empresa con la incorporación de nueva 
maquinaria e infraestructura con la que se 
adapten mejor al mercado para poder competir 
con el exterior. 
La nueva máquina, con un coste total de 43 
millones de pesetas, permite empalmar listones 
recuperando lo que antes era desperdicio, por 
lo que su adquisición hace que se aprovechen 
mejor las materias primas. Conjuntamente 
con la máquina se ha comprado un grandioso 
equipo de herramientas valoradas en otros dos 
millones de pesetas, pero lo más importante es 
que se va a ahorrar madera considerablemente. 
Al margen, la empresa solanera ha finalizado 
una serie de obras para la ampliación de su 
infraestructura con la construcción de una 
novedosa nave de 1.250 metros cuadrados a la 
vez que ha comenzado las obras de otro 
almacén cubierto para la madera que cuenta 
con 2.200 metros cuadrados. Este último 
servirá como edificio multiusos con carácter 
de nave industrial donde desempeñar distintas 

actividades de la empresa. 
Con las nuevas inversiones se han gastado 
más de cien millones aproximadamente según 
su gerente Juan José González Izco, de los 150 
que en principio tienen destinado como 
presupuesto general en este aspecto para todo 
el ejercicio del presente año. 
En cualquier ,caso, las inversiones se han 
traducido rápidamente en la ampliación de 
personal de la empresa, que cuenta desde 
entonces con cuatro trabajadores más en su 
plantilla, llegado a la cifra de cincuenta 
personas . 
González Izco reconocía el amplio crecimiento 
de Losa! en los últimos años, lo que ha 
propiciado la subida también en las ventas 
argumentando que "tenemos que conseguir 
sacarle el máximo partido a las inversiones 
que hemos hecho y plantear la reorganización 
de todos los sistemas de calidad, porque es 
fundamental sobre todo de cara a la salida al 
exterior" . 
Precisamente la exportación será otra de las 
novedades próximas de la empresa solanera 
en detrimento de otro de los objetivos de la 
actual campaña consistente en la facturación 

de la mítica cifra de mil millones de pesetas. 
En este último sentido "no se va a conseguir 
porque las inversiones se han retrasado en su 
puesta en marcha y no nos va a dar tiempo de 
llegar a esa cifra, pero para el próximo año la 
vamos a sobrepasar holgadamente", según su 
gerente. 
Pero el reto que supone el salto al exterior se 
va a conseguir en breve, pues las primeras 
conversaciones han sido fructíferas y a lo 
largo del año Losa! se dará a conocer en 
Europa. 
Para Juan Manuel Izquierdo, jefe de ventas, 
"la empresa está tomando la dimensión óptima 
que necesitaba para afrontar la asignatura 
pendiente de la exportación, ya que antes no 
estaba preparada para ello". 
Después de sondear el mercado exterior parece 
que el país vecino de Portugal será el primer 
destino comercial, al que se puede unir el 
nombre de Inglaterra, entre otros objetivos. 
Izquierdo quitaba hierro a la palabra 
exportación puesto que se trata de países de la 
Unión Europea y "es tan sencillo como vender 
a España y cuando se tenga la moneda única 
será más sencillo todavía" . 
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Pan de Trigo y su homenaje a Lorca 
El domingo 7 de junio el Grupo Pan de Trigo rendía su particular homenaje a García 

Lorca. Además de dedicarle el número 34 de su revista se recordó con un recital poético
musical al poeta granadino. 

Acompañados con la música de un piano los miembros del grupo ofrecían poemas de 
Lorca, al mismo tiempo que dos "bailaoras" rendían homenaje en el escenario del 
auditorio, mientras que el poeta contemplaba todo desde una foto. 

Charla y exposición 
sobre Federico García Lorca 

El Área de Cultura del Ayuntamiento organizó dos actividades en recuerdo de García 
Lorca. El también granadino Francisco González Arroyo hablaba el 5 de junio sobre la 
vida, obra y muerte del poeta. 

Ese mismo día era inaugurada una exposición sobre su vida en el Centro Cultural Don 
Diego. 
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Buenos resultados 
del Club de 

Lectores 

El primer año de vida del 
Club de Lectores de la 
Biblioteca Municipal se 
puede caralogar de bueno, ' 
según ha declarado la di
rectora Ramona Serrano. De 
veinte a treinta personas han' 
participado semanal o quin
cenalmente en la lectura de 
libros de autores y temas 
variados, que posteriormente 
eran puestos en común en 
una reunión conjunta. 
Ramona Serrano ha in

dicado que la experiencia se 
puede considerar como muy 
positiva, por lo que de cara al 
próximo mes de septiembre 
se piensa reanudar la lectura, 
dado el interés de las par
ticipantes, la mayor parte de 
ellas mujeres. 

Zambúllete en los 
libros 

La Biblioteca Municipal de 
La Solana ha iniciado para 
este verano una campaña de 
lectura con un mensaje: 
"ZAMBÚLLETE en un mar 
de libros, con olas de fantasía, 
de mil historias e ilusiones ... 
¡LÁNZATE! Este verano 
visita tu Biblioteca!" Con ese 
mensaje se acerca la Bi
blioteca Municipal en los 
primeros días del verano 
sobre todo a los niños y 
jóvenes, para que sepan 
aprovechar el tiempo y 
dedicarun tiempo ala lectura 
que deseen, algo que les 
puede ser de mucho provecho 
de cara a su vida en todos los 
aspectos. 
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Cultura 

La Russian Chamber Orchesta ofreció 
un amplio repertorio 

Los doce componentes de la Russian Chamber Orchesta 
ofrecieron un concierto en la noche del sábado 2 de mayo en el 
auditorio de la Casa de Cultura, que estuvo organizado por el 
Área de Cultura del Ayuntamiento. Con variedad de instru
mentos, tanto clásicos como de la propia Rusia, en concreto de 
Siberia, ofrecían un variado programa de clásicos y de autores 
de todo el mundo. No faltaron escenas y músicas típicas de su 
tierra, incluso con escenificaciones acompañando a su música 
tradicional. Un concierto novedoso que agradó a los asistentes. 

"La Mandrágora", 
escenificada por "Cómicos" 

El último día de abril el grupo de Albacete "Cómicos" ofrecía 
la obra de teatro clásico de Maquiavelo "La Mandrágora", que 
finalmente se escenificó en el auditorio de la Casa de Cultura, 
pese a que estaba previsto representarla en el patio del Centro 
Cultural Don Diego. Finalmente la climatología privó a los 
amantes del teatro clásico de un marco que se estrenaba para 
ese tipo de obras. Los cuatro actores que intervinieron, así 
como el guitarrista que les acompañó, bajo la dirección del 
también actor Ángel Monteagudo, recibieron al final numero
sos aplausos de los asistentes. El acto lo organizó el Área de 
Cultura del Ayuntamiento. 

XV Certamen Literario 
"En formato de libro" 

Al igual que en años anteriores la Biblioteca Municipal 
falló los premios del concurso de cuentos, dentro del XV 
Certamen Literario en formato de libro. Niños de primero 
de la ESO y de diferentes ciclos de primaria recibían sus 
premios en la Casa de Cultura el 21 de mayo, al igual que 
los ganadores del concurso de separadores, quienes con 
sus premios posaron para GACETA. 

La VI Semana del Niño, muy teatral 
Del 18 al 21 de mayo se celebró la VI Semana del Niño, 

organizada por el Área Municipal de Cultura y que ha tenido 
este año numerosas actividades teatrales. Para los alumnos de 
primero y segundo de primaria se representó un Cuentacuentos 
a cargo del grupo Y PIAU. La misma compañía realizó otras 
dos representaciones para los alumnos de tercero y cuarto, 
pero la obra que se escenificó en este caso fue "Las aventuras 
de Ulises". 

Para los alumnos de quinto y sexto la Compañía Acción 
Estable Cal Teatro puso en escena la obra "Tole y Rancia", 
concluyendo los actos con la entrega de premios a los ganado
res de los premios literarios y de separadores y la proyección 
de la película "101 Dálmatas". Todos los actos se celebraron 
en el auditorio de la Casa de Cultura. 
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U.P. febrero-junio 
El ciclo contó con 686 alumnos 

El 23 de junio era inaugurada en el Centro Cultural Don 
Diego la exposición que clausuraba el ciclo febrero-junio de la 
Universidad Popular. Hasta el 30 de junio la exposición pre
sentó trabajos de los talleres de manualidades, corte y confec
ción, pintura y dibujo, azulejería, encuadernación, telares y 
restauración de muebles. 

A lo largo del acto inaugural era repartido el número 19 de la 
revista "Ventana Cultural", que cuenta con más de 60 páginas 
y numerosas colaboraciones de todo tipo de los alumnos que 
han participado, un total de 686 (564 mujeres y 122 hombres). 

Los conciertos de la Banda 
Como es tradicional, en la noche del día del Corpus se ofrecía 

el primer concierto de verano por la Banda Municipal. En esta 
ocasión el marco fue el auditorio de la Casa de Cultura y se 
ofreció un total de seis piezas bajo la dirección de Andrés 
U riel. 

28 

Los alumnos del IES Modesto Navarro 
expusieron sus trabajos 

Del 22 al 31 de mayo los alumnos del Instituto Modesto 
Navarro han presentado en el Centro Cultural Don Diego una 
exposición de sus trabajos realizados a lo largo del curso, con 
el título "Imagina en La Solana", organizada por el Departa
mento de Dibujo del mencionado centro y la colaboración de 
la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento. 

En declaraciones a GACETA el profesor de dibujo del Insti
tuto, César Dégano, señalaba que lo que se ha pretendido con 
esta exposición es poder ofrecer al resto de ciudadanos de La 
Solana lo que a lo largo del año realizan los alumnos, muchos 
de los trabajos merecedores de ser expuestos. 

Exposición de Tendencia Grupo 4 
Del 17 al 31 de mayo se pudo contemplar en las salas del 

Centro Cultural Don Diego una exposición de Tendencia Gru
po 4, formado por tres artistas de Socuéllamos, Amparo Parri
lla que ofrecía sus pinturas realistas, Carlos Cantero con tapi
ces experimentales y Fidel Femández con pinturas y esculturas 
basadas en experiencias y sueños propios. Organizó el Área de 
Cultura. 
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Palco Taurino 
ORTEGA CANO DEBUTÓ Y SALIÓ A HOMBROS 

Poco público y muchas orejas 
Paulino Sánchez 

Al contrario de las anteriores corridas desde la reinauguración de la 
plaza el 3 de mayo no se llenaron los tendidos en la corrida que se había 
allazado del Sábado Santo. Menos de un cuarto de plaza y éxito en los 
t!es matadores, aunque al final só lo dos de ellos quisieron salir a 
tmbros por la puerta grande. 

La corrida estuvo a punto de suspenderse, pero finalmente se celebraba 
y fueron lidiados seis toros del Niño dela Capea, con buena presentación 
aunque flojos. El cuarto daba la vuelta al ruedo sin orejas ni rabo. 

Ortega Cano debutaba en la plaza solanera y brindó su primero al 
público, matando de media estocada caída que le valía una oreja. En su 
segundo recibía de rodillas con la muleta, ofreciendo varias tandas con 
la derecha, corriendo asimismo bien con la izquierda y matando de 
media que le vale los máximos trofeos. 

Javier Conde, que hacía el paseíllo por cuarta vez consecutiva, brindó 
al público su primero y su segundo a la esposa del alcalde solanera, 
Rosa García-Cervigón. El primero lo mató de pinchazo y bajonazo, 
valiéndole la oreja. A su segundo le saca una buena tanda de pases con 
la derecha y al final después de matar de media estocada y descabello 
se le concede una oreja muy generosa. 

Cristina Sánchez tiene desde el primer momento al público con ella. 
Mata a su primero, que brindó al público, de media estocada y cuatro 

1 

Ortega Cano y Cristina Sánchez suben triunfantes la 
escalinata de la puerta grande. 

descabellos, concediéndosele una oreja, y a su segundo, con el que 
estuvo valiente y con desplantes, lo mató de dos pinchazos hondos, y 
aunque recibía un aviso se le concede la oreja. 

Tanto Ortega Cano como Cristina Sánchez salieron a hombros, no así 
Conde, que por decisión propia no quiso hacerlo, según parece al haber 
recibido las protestas toda la tarde de cierto sector del público. 

1 Cµriosidades 
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AQUELLAS VIEJAS TIENDAS 

La droguería de Pocho 

Uno de los pocos establecimientos con sabor 
ha cambiado su imagen. 

En el número 45 de la calle Emilio Nieto nos 
encontrarnos con la droguería que regenta 

Alfonso Castaño, pero tanto el exterior como 
el interior han cambiado. 

Los signos de los tiempos nos llevan a adaptar 
los espacios a la comodidad y la funcionalidad 

y el establecimiento que a lo largo de MEDIO 
SIGLO nos vendía desde petróleo a pintura, 
pasando por tantas cosas, sigue en el mismo 
lugar y "Pocho" Castaño nos seguirá 
ofreciendo los productos de droguería, al igual 
que antes hizo su padre, pero las imágenes que 
recordaremos en las fotos han pasado a la 
pequeña historia local como tantas otras cosas. 
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epan que ... 

... La cruz del Centro de Mayores 
Han sido di versas las cruces que se han montado en La Solana. Este año 
traemos la que en una dependencia del Centro de Mayores se montó y 
a la que le cantaron los jubilados, aunque la lluvia deslucía los actos 
programados al aire libre el 2 de mayo y tuvieron que ser trasladados 
al interior, con la actuación de la Rondalla Santa Cecilia y sin que 
faltara el puñao y el tradicional zurra. 

... La Solana ... de Albacete 
Son muchas las poblaciones que llevan el mismo nombre de La Solana. 
En la foto les presentamos la entrada y el rótulo de la carretera de La 
Solana de Albacete, una pedanía de Peñas de San Pedro. La imagen la 
captamos en una de las salidas del CF La Solana a la provincia de 
Albacete. 

. .. Restos de cerámica 
La apertura de una zanja en la zona de las eras existentes detrás de los 
silos ha sacado a la luz diversos restos de cerámica ibérica. En la foto 
podemos comprobar cómo Julián Pacheco nos muestra algunos de esos 
restos de los que un día fueron nuestros antepasados. 

30 

... El solanero José Antonio Martín-Albo 
construyó una réplica exacta de la ermita de San Isidro que 
posteriormente donaría a la cofradía del santo patrón para subastarla 
con fines benéficos para dicha cofradía.Juan Francisco García-Abadillo 
sería la persona que más subió el precio con un total de 140.000 pts. que 
fueron a parar íntegramente a la cofradía de San Isidro. En cualquier 
caso, la ermita de Martín-Albo es una obra de arte que no tiene precio. 

. .. Las Comuniones: fiesta para todos 
En la imagen los vemos desfilando en la procesión del Corpus. Para 
muchos será la última ocasión de lucir el vestido o traje, el que 
estrenaron semanas antes con motivo del día de su "Primera Comunión", 
una fiesta que se ha convertido en todo un acontecimiento social que 
ha trascendido el ámbito familiar. 

... El fenómeno "Titanic" también fue un éxito total en 
La Solana. La proyección del film de James Cameron llevó miles de 
personas al Cine Cervantes . El propietario del mítico cine, Jesús 
Onsurbe, reconoció que Jos llenos producidos Je recordaron décadas 
pasadas de gloria en las salas del séptimo arte. 
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La Gaceta Deportiva 
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COMPÁS TENSO DE ESPERA ANTE EL VACÍO DE PODER 

El C.F. La Solana vuelve a 
quedarse sin dueño 

AURELIO MAROTO 

) a historia se repite. El C.F. La So-t lana volvió a entrar en estado "crí
tico" tras la dimisión de la Junta Directi
va que presidía José Manuel Domínguez 
Solera. El período de estabilidad duró 
tres años, pero la situación no invitaba al 
optimismo. El descenso paulatino en los 
socios, las taquillas, el soporte publicita
rio y otra serie de ingresos era evidente 
con los números en la mano. La balanza 
sólo se equilibraba algo con el aumento 
de las ayudas oficiales, en particular de 
la Diputación Provincial. El presidente 
se lanzó al ruedo el año pasado con úni
camente cuatro compañeros de viaje con 
la confianza de encontrar más gente du
rante el verano. El chasco fue total . 
Nadie más se comprometió. Aún así, José 
Manuel Domínguez Solera dijo tener to
davía más cuerda, al menos para acabar 

1 
su legislatura de cuatro años. Pero el día 
23 de mayo fue excesivamente signifi-

l 
cativo. Menos de diez aficionados se die

. ron cita al comienzo de la asamblea en la 
que la directiva rindió cuentas y presen-
tó su dimisión. El presidente se deprimió 
tanto ante el panorama desolador que, 
no sólo no reconsideró su postura de 
irse, sino que dejó claro que ya no volve
ría, al menos por ahora. 

Gracias a las subvenciones 
El tesorero, Vicente Romero de Ávila, 

fue claro reflexionando en voz alta: "la 
línea de ingresos es descendente cada 
año y la gente se compromete cada vez 
menos: ¿de qué serviría seguir?" En con
creto, los ingresos ascendieron a 

Caras serias el día de la dimisión de la directiva de José Manuel Domínguez Solera. 

Aspecto de una de las asambleas. La 
imagen habla por sí misma. 

14.846.369 pesetas, lo que significa un 
descenso de algo más de 700 mil pesetas 
respecto al año pasado. A pesar de la 
interesante campaña de socios con apo
yo municipal, el club ha salido adelante 
gracias, entre otras cosas, a los 2 millo
nes que volvió a conceder la Diputación 
y que no estaban previstos. "Si esos dos 
millones con los que no contábamos al 

principio no hubieran llegado, en diciem
bre habríamos estado sin un duro". Aún 
así, el club anunció que la plantilla y el 
entrenador "perdonaron" dos mensuali
dades y tanto presidente como tesorero 
tuvieron palabras de agradecimiento ha
cia ellos, "han sido un grupo excepcio
nal como personas. Nunca han dado un 
ruido y nadie ha levantado la voz cuando 
les dijimos que no podríamos pagarles 
más". "Por ellos seguiría hasta el fin del 
mundo" -anadió el presidente-. 

Una Junta Gestora busca salida 
El concejal de deportes, Alfonso San

tos-Olmo entró en escena para intentar 
reconducir la situación. Su labor de 
"celestino" era de rigor. En una asam
blea más concurrida el 6 de junio, salió 
una Junta Gestora encargada de buscar 
directiva. Cinco personas, dos de ellas 
ex-directivos, se han reunido mil y una 
veces, pero sin el fruto apetecido. A fe
cha de 20 de junio no había fumata blan
ca. El C.F. La Solana, una vez más, están 
en la boca del lobo. Confiemos en una 
nueva salida "in-extremis" a la crisis. 

Las Pizzas hechas a conciencia 
l í 

A,.A IMPÁA!IPA, ,,/AAAnlhiAA • TODA CLASE DE PIZZAS 
CON SERVICIO ~~ ., .. -r~ .. - ~~ e BAGUETTES 
A DOMICILIO Ali )JJ\I( ))IZZJ\ • PASTELERÍA 

~"' e BOLLERÍA 
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CON LOS APUROS FINALES ACOSTUMBRADOS 

El equipo salvó la liga en casa 
AURELIO MAROTO 

IL .. l a temporada 97-98 terminó con 
~~ poca brillantez. El equipo conclu-

yó sufriendo más de la cuenta, aunque al 
final logró el objetivo de mantener la 
categoría. La puntuación total fue menor 
a la temporada pasada, ya que se logra
ron 42 puntos, es decir, 4 menos que la 
campaña 96-97, e igualmente cuatro 
puestos más abajo, el decimosexto sobre 
veinte clubes. 

SEGUROS EN LA MOHEDA 

En La Moheda, los amarillos lograron 
31 puntos, o sea, casi el 80% de los 
conseguidos y clave para salvar la tem
porada. Fuera, La Solana arrancó los 11 
puntos restantes, y sólo una victoria, en 
Guadalajara. Lo curioso del caso es que 
La Solana fue poco efectiva lejos de La 

Muchos jugadores se han 
comprometido ya con otros equipos. 

Moheda, pese a que sólo una vez perdió 
por diferencia de más de un gol. Tal vez 
ahí radique una de las claves del equipo, 

que fue el noveno menos goleado del 
torneo, pero igualmente poco goleador. 
El hecho de que un centrocampista, 
Carmelo, fuese el máximo artillero con 
13 goles, casi uno de cada tres, demu~s
tra que La Solana adoleció muchísirno 
de poder ofensivo. 

LOS JUGADORES SE DISPERSAN 

Ante el incierto futuro , muchos juga
dores están ya colocándose en otros clu
bes, por lo que el bloque se está hacien
do añicos ante el vacío de poder y la 
incertidumbre que eso conlleva en los 
futbolistas. Lo que pueda pasar en los 
próximos días es una incógnita de mo
mento. Lo que sí está claro es que el que 
venga tendrá que recomponer la planti
lla y en cualquier caso ser rápido de 
reflejos en el trabajo de confección del 
nuevo equipo. 

HA SIDO LA MÁS NUMEROSA Y COMPETITIVA 

Finalizó la IV Liga Local de Tenis 
La IV Liga Local de Tenis finalizó con 

la vitola de haber sido la más competiti
va de cuantas se han celebrado hasta el 
momento. La participación ha sido la 
más alta de todas con 37 tenistas y el 
nivel de juego y competencia ha subido. 
Después de una primera fase por grupos, 
se delimitaron dos divisiones . Ambas lu
charon por el campeonato o por el as
censo con lo que ganó la emoción. 

PEDRO ANTONIO URTIAGA, 
CAMPEÓN 

Pedro Antonio Urtiaga logró ser cam
peón tras ganar en la final del domingo 7 
de junio a Aurelio Maroto, que defendía 
su título del año pasado. Javier Urtiaga 
consiguió ser tercero al imponerse en la 
fina l de consolación a Deogracias 
Maroto. En segunda división, José 
Mateos-Aparicio logró el priemr puesto . 
después de cuajar una competición im-
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Los ganadores posando con sus trofeos. 

pecable. Subcampeón fue Francisco Ja
vier Arévalo, tercero Alfonso Santos
Olmo y cuarto Gabriel Sevilla. En fun-

ción de los participantes en la próxima 
liga habrá más ascensos o descensos e 
incluso tres divisiones . 
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''Los Trotones'' o la reedición del mítico C.A.P. 
Aurelio Maroto 

1 pasado mes de mayo nacía en La 
Solana el club de atletismo "Los 

Trotones". Su filosofía quedó clara desde el 
prjncipio, es decir, divertirse y disfrutar 
cotriendo, pero de una manera más organizada, 
representando a la localidad. En realidad, se 
trfta de un puñado de atletas en su mayoría 
mºuy conocidos a nivel local y que en su día 
formaron parte del mítico CAP La Solana. 

Un total de 13 aficionados a correr se dieron 
cita en la convocatoria realizada por varios 
atletas aficionados de la población. De ahí 
salió la fumata blanca y el curioso bautizo del 
nuevo club. La nueva directiva está encabezada 
por Vicente Moreno Comendador como 
presidente, que ganó por un apretado 6-5 en la 
votación al otro candidato, Juan Rodríguez
Brusco. Tanto directivos como socios, también 
se encuentran en el club nombres tan célebres 
como Julián Delgado, Joaquín Velasco y 
Andrés Palacios "Poli", ilustres veteranos de 
la ruta. En estos momentos, el club "Los 
Trotones" está a punto de ser legalizado. Los 
estatutos fueron redactados rápidamente, y 
junto al acta fundacional y la composición de 
la Junta Directiva, fueron enviados a la 
Dirección General de Deportes, que en breves 

1 
días dará carta de naturaleza oficial al colectivo 
de atletas solaneros. 

Mucha actividad 

Nada más celebrarse la asamblea cons
titutiva, "Los Trotones" se dejaron ver en su 
primera carrera ya que asistieron a la prueba 
de campo a través con motivo de la romería de 
San Isidro, algo que quedará para la historia 

como su estreno en competición. Después han 
corrido en Ciudad Real, Madrid y Albacete, lo 
que demuestra la gran actividad habida en 
estos comienzos. Igualmente, Vicente Moreno, 
Ramón Martín-Albo y Juan Rodríguez-Brusco 
han realizado un curso de instructor de 
atletismo en Campo de Criptana. 

"¿Crear cantera? 
Esa misión no nos 

corresponde" 

En declaraciones a GACETA y Radio 
Horizonte , varios miembros del club 
destacaron la ilusión con la que nacen, aunque 

Alta participación en la 11 Jornada de 
Atletismo en La Moheda 

Por segundo año consecutivo se celebró en La Moheda una 
concentración de atletismo para niños de categorías alevín e infantil. La 
participación fue otra vez alta, y según las categorías los inscritos 
corrieron pruebas de velocidad, 60 y 80 metros, de medio fondo, 500, 
600 y 1.000 metros, y relevos 4x60 y 4x80. 

matizaron varias cosas, como por ejemplo que 
"siempre hemos competido igual que lo 
seguiremos haciendo ahora; en realidad no ha 
cambiado mucho en cuanto a nuestra 
actividad" -indicó Vicente Moreno-. 

Por su patte, el secretario, Julián Delgado, 
recordó que la nueva condición de club no 
compromete a nada, en clara referencia a la 
creencia de que el club pueda sacar nuevos 
valores, "nuestra obligación no es hacer 
cantera, sino simplemente representar a La 
Solana y pasarlo bien; eso sí, somos un club 
abierto a cualquier aficionado que le guste el 
atletismo". Los miembros del club recordaron 
que "la misión de crear cantera corresponde al 
Ayuntamiento, por ejemplo con una Escuela 
de Atletismo". 

A pesar del calor reinante, los jóvenes deportistas se lo pasaron en 
grande sobre el césped de La Moheda y demostraron en algunos casos 
buenas cualidades. Los tres primeros de cada categoría obtuvieron el 
goloso premio de un abono para la piscina municipal. En la jornada, 
organizada por el Patronato de Deportes, colaboraron miembros del 
club de atletismo "Los Trotones" de La Solana. Las pruebas se 
disputaron la mañana del sábado 13 de junio. Momento de la concentración de atletismo. 
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El CBE La Solana asegura su futuro 
El CBELá Solana masculino ti ene asegurado su futuro más inmediato 

la próxima temporada; en ella seguirá el entrenador, Luis Molada, y 
una mayoría de jugadores. El técnico linarenseconfirmó su continuidad, 
"sí seguiré en el equipo". Las razones son claras para él: .. el grupo 
humano de chavales merece mucho la pena, y creo que tenemos ca lidad 
suficiente para hacer grandes cosas" . Será baj a segura el base Chechu, 
por estudios, mientras aún hay dudas sobre e l pívot Carlos Plaza y el 
alero Fernando, ambos a la espera de mejores ofertas que podrían haber 
llegado de Infantes. El resto continuará en su inmensa mayoría, es 
decir, los Damián, Goyo, Ángel, Marmeto, Jorge, etc. 

Competición aceptable 

El final de la competición fue más que aceptable para La Solana, 
aunque no suficiente para asegurarse el ascenso directo. La clasificación 
final fue un cuarto puesto con 21 puntos, 7 victorias y otras tantas 
derrotas. D~ante la liga, el equipo demostró ser muy poderoso en 
ataque, siendo con 1.077 puntos el máximo anotador, pero débil en 
defensa al ser curiosamente el más castigado con 1.062 puntos recibidos. 

Jugadores y técnico analizaron el futuro del club en la radio. 

Luis Molada impuso ante todo un "carácter" nuevo al equipo, basado 
en la disciplina y la seriedad táctica en la que existían variantes de juego 
durante los partidos ante imprev istos. 

En marcha las dos nuevas pistas polideportivas 

Por fin comenzaron las obras de las dos pistas polideporti vas previstas 
en La Moheda. La empresa Uriel Romero Hermanos inició el pasado 
11 de junio los trabajos de un proyecto que estará concluido este 
verano, en el mejor de los casos para la próxima feria. El presupuesto 
asciende a 7.524.656 ptas, iva incluido, e incluye dos pistas con unas 
dimensiones de 44 de largo por 22 de ancho en cada caso. El pi so será 
de "Tennislife", un aglomerado asfáltico con tratamiento superficial · 
impermeable. Tendrán un 1 o/o de pendiente al objeto de que el agua 
escurra ya que no tendrá drenaje al no ser poroso. Se trata de pistas 
mucho más rápidas que las actuales. 

Uno de los aspectos que no ha gustado ha sido que exista la intención 
de pintar líneas para cuatro deportes: balonmano, baloncesto, tenis y 
voleibol, lo cual parece bastante contraproducente si tenemos en 
cuenta que al aire libre sólo se practica tenis y acaso fútbol-sala, que 
además ya hay dos pistas polideportivas dentro de La Moheda y que 
existen dos pabellones cubiertos también con pistas polideportivas. 

522 en el Día de la 
Bicicleta 

Un total de 522 personas participaron en el VIII 
Día de la Bicicleta celebrado el pasado 1 de 
mayo. El número de ciclistas fue ligeramente 
inferior al del año pasado, pero se puede calificar 
de alto en cualquier caso. Mayoría de niños y 
también bastantes adultos aunque pocos jóvenes 
veinteañeros. Por fortuna, no hubo incidentes de 
consideración y la jornada fue un éxito. 
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Aquí se están construyendo las nuevas pistas. 

Por otra parte, el proyecto no incluye vall ado, algo imprescindible 
que deberá llevarse a cabo cuanto antes. 
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La Gaceta Deportiva 
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SANCHO IV SE ABRE PASO EN EL ALBACETE. PERO SÓLO PIENSA EN EL F'UTURO 

''Si la te01porada que vie11e no triunfo, 
nadie se acordará. del pasad<>'' 

A;irelio lViaroto 

fil a consumid°., tres años, pero sabe que a Ja cuart~ i ·á la 
JJl vencida. El tutbol , como tantas otras cosas de la vida, no 
sabe de glorias pasadas y vi ve del presente. Manolo es cons
ciente de ello y lo tiene claro: "si la temporada que viene no 
triunfo , nadie se acordará de lo bien que lo puedas haber hecho 
los tres años anteriores". 

Con esa premisa, Manuel Ruiz Santa-Quiteria, "Sancho IV", 
afronta ya el reto de su cuarta liga en el Albacete Balompié, 
después de haberse ganado a pulso el respeto de todos en la 
ciudad de las navajas. De momento, ha terminado esta campa
ña con un pan bajo el brazo como lo demuestran sus 8 goles y 
su titularidad indiscutible como "director de orquesta" del 
equipo de División de Honor de juveniles. ¿Las claves? En 
primer lugar el tesón, "tienes que poner todo en cada entrena
miento, tanto como en los partidos"; luego está caer bien a 
quien corresponda, "conozco a jugadores que siendo buenos 
no han tenido oportunidades, y al contrario"; y también cuenta 
la suerte, "yo sólo me he perdido cuatro partidos por una 
fractura en un dedo del pie". 

1 Adaptarse para no sentirse solo 

J Manolo también considera vital la integrnción en el vestua
rio, y desde un primer momento pudo y supo adaptarse. "Cuando 
llegas de fuera, sin experiencia y tan joven, es fundamental que 
te integres en el grupo o te sentirás solo y lo notarás en tu 
rendinúento". En .este sentido, el pequeño de los Sanchos 
asegura sentirse como en casa, "todos somos grandes compa
ñeros dentro y fuera del campo". En lo que respecta a la parte 
técnica también se siente muy satisfecho, "todos los entrena
dores han confiado en mí y he jugado; además me han eüseña
do mucho". En el campo, Manolo ha jugado en el centro del 
campo escorado a la derecha o de medio centro según el 3-5-2 
o el 4-4-2 que ha venido utilizando el técnico. Tal vez lo más 
cmioso es que ninguno de los 8 goles marcados han sido de 
falta directa, donde el solanero es un consumado especialista, 
"este año no ha sido el mío a balón parado". Aún así, ha 
superado en un gol su listón goleador del año anterior. 

"Quiero seguir en el juvenil" 

Del futuro no sabe todavía mucho. Eso sí, es consciente de 
que la temporada 98··99 puede ser decisiva para su carrera al 
ser su último año como juvenil. Si las cosas salen bien, podrá 
saltar incluso a Segunda "B", si es que el Hellín asciende y se 
convierte en filial del Alba, o lo hace la próxima campaña el 

Sancho IV. 

Albacete B recién ascendido a Tercera. 
Su intención es seguir en la División d Honor de juveniles, 

incluso antes de jugar en Tercera División, con lo que podría 
jugar de nuevo en La Moheda aunque no de amarillo. "Prefiero 
seguir con los juveniles porque hay un gran nivel". 

Sueños de grandeza 

Como miles de jóvenes futbolis tas , Manuel Ruiz-Santa 
Quiteria también tiene sueños de grandeza: "mi gran pasión es 
y será el fútbol", se repite una y otra vez. Su ilusión es llegar a 
jugar en la Liga de Fútbol Profesional; todavía no se atreve a 
hablar de jugar en un grande y se limita a fijar su meta en 
alguna categoría importante, "quisiera jugar en Primera o Se
gunda". No es ajeno a que como él piensan un montón de 
chavales que también van d stacando; sin embargo, cree que 
parte del camino ya lo ha recorrido, ''ju go en un gran equipo y 
ya me conoce mucha gente, pero sé que lo más difícil está por 
llegar, o sea, dar el salto". 
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rtas al director 

Ruego sepa disculpar la uti
lización de esta sección de 
"Cartas al Director" para dar las 
gracias al Excmo. Ayuntamiento 
de La Solana y a todos aquellos 
que de una forma u otra cola
boran en esta bien lograda 
Gaceta, la que he recibido en mi 
domicilio llenándome de alegría 
y satisfacción. 

Confieso que soy un fan de ese 
querido pueblo de La Solana, 
pues es hoy y aún recuerdo la 
primera vez que fui a esa Villa. 
Fuimos enganchados en el tope 
trasero de una especie de 
diligencia con motor, un coche 
de viajeros. Al conductor le 
llamaban El Jarillo, haciendo 
honor su apodo al color de su 

cara y pelo. Mi compañero, el otro 
"polizón", era el ya desaparecido Juan 
González Vázquez, descendiente y 
con familia en La Solana. Recuerdo 
que aún siendo un niño quedé 
impresionado de la caridad de la gente 
de ese pueblo, pues al final del viaje 
nos tiramos en marcha del coche, no 
nos conocíamos por la cantidad de 
polvo que cubría nuestros cuerpos, y 
en esto se nos acercó una señora, y al 
vernos con esas fachas, exclamó: 
¡pobrecitos!, nos mandó esperar en la 
puerta de su casa y nos sacó un trozo 
de pan y una moneda de diez céntimos 
(un patacón)paracada uno. Esto nunca 
lo olvidé. 

Tengo grandes amigos en las dos 
peñas taurinas y en todo el pueblo, 
pero no menciono nombres para no 

LES Of RECEMOS 
BILLETES DE AVIÓN, TREN Y BARCO 

GRAN VARIEDAD DE HOTELES 
Y APARTAMENTOS EN LA COSTA 

caer en el defecto de olvidar a 
alguno. Sólo lo haré con Pepe 
Moreno ( Gallinilla chico), al que 
me encuentro con frecuencia, 
ocupando escaño en los tendidos 
de la Plaza de Toros de Las 
Ventas. Presumo de espectador • 
de la inauguración de esa bonita 
Plaza de Toros de La Solana, y 
también de casi todos los 
espectáculos taurinos celebrados 
en ella. Y puestos a elogiar, diré 
que considero a este Pueblo, 
pequeña cuna del cante flamenco 
del bueno. 

Señor director, repito mis 
expresivas gracias y sepa que 
quedo siempre a su disposición. 
Luis Sánchez-Migallón Moreno 

Madrid 

GRANDES OFERTAS EN BALEARES Y CANARIAS 

CIRCUITOS A PRECIOS ESPECIALES A GALICIA, 
ASTURIAS, EUROPA, LISBOA (EXPO 98) ••• 

MAGNÍFICOS CRUCEROS 

Y TODO EL CARIBE: SANTO DOMINGO, CUBA, CANCÚN ••• 
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La Feria de 1929 
Diversiones y anuncios comerciales 

Paulino Sánchez 

~- 1 
Hace casi siete déca

das España se encontra
b4 en los últimos años 
de vida de lo que se de
n1minó la Dictadura de 
Pnmo de Rivera. Con
cluían los denominados 
"felices veinte" y al 
poco de iniciarse la nue
va década España estre
naría una nueva Repú
blica, la segunda en su 
historia. Los autores de 
la zarzuela "La Rosa del 
Azafrán" habían recorri
do La Solana en 1928 y 
estaban a punto de dar 
los últimos toques a la 
conocida obra lírica. 

J996:de Santiago y 
Sta 

Santa A 

cartelera. El Cine Santa 
Cruz presentaba el si
guiente programa: el día 
24 LA ÚLTIMA CITA, 
"grandiosa película en 
tres jornadas", que se 
prolongaba por tanto en 
su proyección los días 
25 y 26, "en la que so
bresalen los valiosos ar
tistas de la pantalla RA
FAEL DE MURCIA, 
TEODORO BUS
QUETS y ELVIRA DE 
AMA YA". 

La feria seguía siendo 
una ventana a la ilusión para pequeños y mayores en un mundo 
que tenía menos posibilidades de ocio, infinitas menos, que el 
actual, pero que indudablemente sabía valorarlas mucho más 

f 
q~e ahora. El lado positivo o negativo de las cosas, según se 
rrure. 

l Mirando la Guía de feria de aquel año nos encontramos con 
unos festejos basados principalmente en los conciertos de la 
Banda de Música. Del 24 al 28 se celebran todos los días y son 
en la práctica el eje de la programación. No falta la tradicional 
Solemne Función Religiosa al Apóstol Santiago y otros feste
jos. 

Entre las actividades programadas por el Ayuntamiento nos 
encontrarnos con la elevación de globos grotescos, lanzamien
to de cohetes y cucañas, además de una GRAN VERBENA 
POPULAR, en la noche del 26, "con magníficos premios a la 
belleza que se destaque entre las asistentes, al mejor mantón y 
a la mejora pareja de baile". 

OTROS ESPECTÁCULOS 

El programa añade la consabida nota final de "Durante todas 
las noches de fiestas se celebrarán grandes funciones de teatro, 
circo y cine". 

Y es probablemente el cine la gran novedad de esos años. La 
pantalla mágica. Tendríamos que metemos dentro de cada uno 
de los solaneras de aquellos últimos años veinte para poder 
conocer lo que se experimentaría cuando admiraran una pelí
cula que les abría las posibilidades de conocer un mundo hasta 
entonces desconocido para la inmensa mayoría de nuestros 
paisanos. 

Repasamos la mencionada guía y nos encontramos con la 

\ 

Además, anunciaba la 
publicidad, se comple
mentaba cada uno de los 
días con "una película 
cómica en dos partes y 

una revista". La programación del resto de días de feria la 
darían a conocer en programas de mano. 

Otro local que ofrecía sus espectáculos era el GRAN TEA
TRO CINE OCAÑA. Aunque no se atrevía a dar los títulos, sí 
anunciaba "durante las fiestas, grandes funciones de teatro y 
cine" . El propietario Pedro J. Ocaña anuncia grandes funcio
nes en "este magnífico salón de verano, que reúne todas las 
condiciones apetecibles", y además de los selectos programas 
de cine promete contar con "funciones teatrales por una exce
lente compañía que oportunamente se anunciará". 

OTROS ANUNCIOS COMERCIALES 

Recorrer las páginas y los anuncios es un auténtico placer. 
Desde las fábricas de hoces a los exportadores de vinos, pasan
do por los comercios o representantes de seguros. Precisamen
te nos vamos a detener en algunos de ellos. Así TOMÁS 
CANO LÓPEZ es, además de comisionista, "Agente inspector 
de la Compañía de Seguros ARAGÓN", mientras que Clemen
te Ruiz Martínez lo es a su vez de "LA HISPANO CUBANA", 
que es una SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS con un 
capital de 500.000 pesetas, ofrece sus servicios para "mortali
dad de ganado mular, caballar, asnal y bovino". 

Podríamos detenemos en anuncios de bancos, panaderías, 
recaderos, pero lo vamos a hacer para concluir este recordato
rio con una droguería. Precisamente la DROGUERÍA Y PER
FUMERÍA de FRANCISCO ALMARCHA, ubicada en la 
calle MARÍA CRISTINA número 8 (actualmente Torrecilla) . 
Además de pinturas y esmaltes, nos ofrece otro producto 
entonces novedoso cuando dice: "AQUÍ SE VENDE EL FLINT 
VERDAD. ¡¡NO CONFUNDIRSE!!" 
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JFotos de ar1tafio 

La foto cedida por Eufrasia Jaime está tomada a mediados de los años sesenta. Las Escuelas eran las de la Sociedad 
y el día de la primera comunión. 

Corría la siega del año 1956. 
Los segadores, hoz en puño, detrás de las 

mieses aca...'ician al bunito . 
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Las hermanas Julia y Nieves :Manzano pasean en el año 1972 por 
una calle Emilio Nieto libre de coches. Al fondo la torre del Cristo del Amor, 

todavía airosa, aguarda su pronta demolición. 
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Fotos de antafio 

La foto está tomada en la barra del Casino La Unión. 
Lleva fecha del 25 de mayo de 1966 y en ella aparecen los hermanos 
Juan Antonio y Pepe Romero, un norteafricano y en la barra Agustín 
el barman, su sobrino de igual nombre y Vicente Romero de Ávila. 

Juan Francisco 
Díaz-Cano 

Torrijos trillando en 
las cuatro últimas eras 

de Ja Can-etera de 
Alhambra. 

Año 1949. 

Las eras todavía se utilizaban a princi
pio de los años setenta. El niño mira a la 

cámara, mientras al fondo se carga un remolque de 
paja en las eras del Portillejo. 

Bordadoras de Manuela Delgado "La Nana". 
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PEQUEÑAS HISTORIAS DE PEQUEÑOS 
PERSONA.TES ... QUE FUERON 

Los hermanos "Guindillas", 
cuerpo policial de aquellos 

entonces 

El hermano Villar y el hermano Lara, ten-or de pequeños y 
puede que también de grandes, formaban el completo del dicho 
Cuerpo policial. 

Con su sola presencia (entonces, que yo recuerde, no se 
estilaban las pistolas y no rememoro si las pon-as), infundían 
respeto y aun temor sobre todo a las huestes juveniles. 

Desde muy lejos los divisábamos, independientes el uno del 
otro y en sitios y posturas diferentes, parados en el centro de 
unas 4 esquinas cualesquiera. Tiesos, serios, hieráticos cual 
estatuas, a nosotros, los muchachos sobre todo, nos alteraban el 
ritmo cardiaco, pues ... ¿quién no había dado un llamotón a una 
puerta y salido con-iendo?, o¿ quién no había organizado alguna 
"aleva" ... o cualquier otra hazaña por el estilo? 

Muy tranquila había de estar nuestra conciencia para no 
escurrir el bulto a un kilómetro de distancia y si por azar 
habíamos de pasar junto a ellos, cosa que evitábamos en lo 
posible fueran pocas veces, poníamos tal cara de circunstancias 
y de niños buenos, que debíamos dar verdadera risa. 

Grande y fuerte era el "Guindilla" Villar, con su gran barriga 
circundada por el ancho cinturón del con-eaje. Por cierto, que 
siempre me pregunté cuál sería el perímetro de su exuberante 
panza e incluso cuál sería la diferencia de costo del con-eaje en 
cuestión comparándolo con el del "Guindilla" Lara. Porque éste 
sin embargo era largo y reseco cual sarmiento. Los dos fueron 
los mantenedores del orden en nuestro pueblo durante largos 
años. 

Mucho tiempo ha transcun-ido desde entonces y aún me 
pregunto el porqué de llamarles los "Guindillas". Aquel adjetivo, 
que indudablemente se les aplicaría por algún motivo, fue 
siempre inexplicable para mí. 

Contemplada y ponderada desde la distancia que dan los años 
transcurridos, la actuación de nuestra entonces fuerza pública, 
no le veo "picazón" ni acritud alguna a estos, nuestros personajes 
de hoy, que justifique este apodo o mote. Muy al contrario, la 
quietud, templanza y placidez con que siempre los vi actuar y, 
como digo antes, desde mi actual perspectiva, me intriga y no 
poco el porqué de aquel apelativo. 

¿Alguien me lo puede explicar? 

Saulo 

Carta al cielo 

Tus tres íntimas amigas te recuerdan; no 
nos cabe que tan pronto nos hayas dejado. 

Tenemos la seguridad de que estás en el 
cielo. Te lo mereces. 

Por eso te queremos recordar en este mes de 
San Pedro, tu Santo. 

Cuántos ratos hemos hablado en intimidad 
de seguir a Jesús, para poseerlo en la mansión 
celeste. Tú ya lo vives. 

La verdad que no tenías apego a las cosas de 
aquí. ~ólo querías ver a tus dos hijos 
colocados; lo demás no te importaba. Dios ha 
querido que sea uno; desde ahí le ayudarás 
más y mejor a tu pequeño Tomás. 

Sabemos que Dios te ha pagado las buenas 
obras de caridad que has hecho aquí sin que 
nadie se haya dado cuenta del tesoro de tu 
corazón. 

Sabemos que la Santísima Virgen te ha 
ayudado a saber aprovecharte de las espinas, 
cruces, soledades y muchas cosas que lleva 
esta vida consigo hasta el último día que nos 
dejaste. 

Petra, qué gozo tendrás en la presencia de 
Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo. 
Acuérdate de todos nosotros y más de los que 
te queríamos mucho. 

T.B.A. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #146, 5/1998.



Colaboraciones 

Sabara libre 
L a Asociación 

Cultural Ernesto 
Guevara saluda caluro
samente las jornadas 
c1ebradas en nuestra 
localidad en solidari
dtd con el pueblo sa
haraui . 

Cuando en 1898 el 
imperio colonial espa
ñol en el Caribe y el 
Pacífico se derrumba
ba, las clases dirigen
tes españolas decidían 
hacer del continente 
africano el objetivo de 
sus deseos expan
sionistas. Como resul
tado de esa política 

imperialista, amén de Niíios de Sáhara a su llegada a La Solana. 
la prolongada guerra de 

'4 •. 

Marruecos que devoró a decenas de mi
les de obreros y campesinos en los alta
res del beneficio de los capitalistas his
panos, fue la constitución de una serie de 

(
posesiones coloniales, entre ellas el 
Sahara Occidental. 

l 
Sólo en la década de los sesenta del 

presente siglo, cuando el movimiento 
descolonizador había despertado de su 
sopor colonialista a toda África, el Sahara 
"español" empezará a dar muestras de 
vitalidad en la lucha por su independen
cia. 

Los acontecimientos de 1972-73 preci
pitarían la historia reciente de este pue
blo árabe hermano. Así, la indiscriminada 
represión de una compañía legionaria, al 
mando del capitán Díaz Arcocha, de una 
manifestación independentista en El Aiun 
causaría decenas de muertos, detencio
nes y torturas. Es ahora cuando se funda 
el Frente Popular de Liberación del 
Sahara y Río Oro, más conocido por sus 
siglas Frente Polisario, iniciándose la lu
cha armada de liberación nacional con
tra las fuerzas militares de ocupación 
españolas. 

El rápido deterioro de la situación polí
tica y socio-económica en España en 
aquellos momentos, cuando el fascismo 
se desmoronaba en nuestro país, fue apro-

vechado por el astuto monarca marroquí 
Hassán II para organizar la llamada "Mar
cha Verde". En efecto, centenares de 
miles de ciudadanos marroquíes pene
traron en el territorio de la ex-colonia 
española, obligando a retroceder a las 
fuerzas armadas allí desplegadas para 
evitar enfrentamientos. Poco después, 
todavía en 1975, las autoridades españo
las, rompiendo sus promesas hechas ante 
la ONU de descolonizar el Sahara y ce
lebrar un referéndum de autodeter-
minación, firman, junto a los gobiernos 
de Mauritania y Marruecos, los tratados 
de Madrid, que suponen el reparto del 
territ01io saharaui entre estos dos últi-
mos países, llevándose Marruecos la par
te del león. Desde entonces hasta 1989 
estallará una sangrienta guerra, que ten
drá como resultado la expulsión de la 
población saharaui de su tierra y su sus
titución por colonos y tropas de ocupa-
ción marroquíes . 

Ante el desgaste de una guerra conven
cional para el ejército maiToquí, sus 
estrategas decidieron abandonar el inte
rior del país a la guerrilla saharaui, cons
truyendo seis muros que protegerían la 
zona económicamente viable del Sahara, 
cuyos recursos principales son las pesca 
y Jos fosfatos. 

El conflicto del 
Sahara no podía es
capar, por aquel en
tonces, a la dinámica 
de confrontación en
tre USA y la URSS 
social-imperialista 
(socialista de pala
bra, imperialista de 
hecho), y mientras 
USA, Francia y tam
bién España suminis
traban armas a Ma
rruecos, Argelia y la 
URSS hacían lo pro
pio con el Polisario. 
Tras el desmoro
namiento del bloque 
soviético y la guerra 
civil que sufre Arge-
lia, el Polisario ha 

quedado en muy mala posición estraté
gica. 

Sus 15.000 guerrilleros son incapaces 
de derrotar a los más de 100.000 solda
dos que Marruecos mantiene en el 
Sahara. Y Hassán II lo sabe. De hecho 
las conversaciones de paz, auspiciadas 
por la Misión de las Naciones Unidas 
para el Referéndum en el Sahara Occi
dental (MINURSO), vienen desarrollán
dose desde hace casi una década sin nin
gún resultado positivo, principalmente 
porque Marruecos no está interesado en 
conceder la autodeterminación. 

La encrucijada en que se encuentra el 
pueblo saharaui sólo puede ser resuelta 
si este valeroso pueblo, el único entre el 
mundo árabe que enseña español a sus 
niños, conquista su tan ansiada indepen
dencia. Pero para ello tendrá que buscar 
nuevos aliados y renunciar a las falsas 
promesas yanquis. Esos aliados no pue
den ser otros que el propio pueblo ma
rroquí que soporta la tiránica autocracia 
de Hassán II. 

Asociación Cultural 
Ernesto Guevara 

La Solana 
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Aniversario 

RADIO HORIZONTE 
LA SOLANA 
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SEGURO 

MULTIRRIESGO 
FAMILIAD OCASO VIDA 

l 
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #146, 5/1998.


